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Н 
а Северо-За-
паде столи-
цы появля-
ются новые 
благоустро-

енные места отдыха жи-
телей. О наиболее инте-
ресных проектах в бло-
ге на своём личном сайте 
www.sobyanin.ru расска-
зал мэр Москвы Сергей 
Собянин. 

Веломаршрут 
становится 
длиннее

По словам мэра, рабо-
ты по приведению в по-
рядок общественных про-
странств идут в рамках го-
родской программы «Мой 
район». В Митине сейчас 
приводят в порядок буль-
варные зоны, связываю-
щие микрорайоны 4, 5, 6 
и 7.

— Вдоль обновлённых, 
вымощенных плиткой 
прогулочных маршрутов 
делаем газоны и цветни-
ки, высаживаем деревья 
и кустарники. В летний 
зной от палящего солнца 
помогут укрыться перго-
лы, — сообщил Собянин.

Также здесь устанавли-
вают 500 новых светиль-
ников.

В районе будет проложе-
на экотропа. Веломаршрут 
продлят до ландшафтного 
парка «Митино», в сквере 
появятся детские и спор-
тивные площадки. 

Мэр напомнил, что в 
2019 году в Митине были 

открыты станции МЦД-2 
Волоколамская и Пеняги-
но. Однако их пешеходная 
доступность оставляла же-
лать лучшего. Поэтому ле-

том проложены дорожки в 
парке между улицей Гене-
рала Белобородова и стан-
цией МЦД. Теперь поход 
к платформам стал более 
комфортным. 

Новые игровые 
площадки

В Строгине приводят в 
порядок два сквера. Пер-
вый протянулся от дома 
6, корп. 2, на улице Мар-
шала Катукова до дома 5 
на Строгинском бульва-
ре, а второй — от дома 4 
на Строгинском бульва-
ре до дома 7 на улице Тал-
линской. 

— Это не только места 
отдыха, но и пешие пути 
к станции метро и ново-
му культурно-досугово-
му центру «Строгино», — 
подчеркнул Сергей Со-
бянин.

Здесь обновляют тро-
туары, газоны и лавочки, 
создают пять игровых го-
родков и спортивных пло-
щадок, в том числе место 
для игры в настольный 
теннис. В скверах про-
кладывают велодорожки. 

А в Северном Туши-
не продолжается благо-
устройство пешеходной 
зоны вдоль Туристской 
улицы. 

— Здесь обновлены пе-
шеходные дорожки, обу-
строены детская музы-
кальная площадка и не-
сколько площадок для ти-
хого отдыха. Высажено 
более 800 деревьев и свы-
ше тысячи кустарников, 
— рассказал мэр.

Городские 
качели и фонтан

В Покровском-Стреш-
неве практически завер-
шены работы в сквере у 
театра танца «Гжель».

— Это небольшое зелё-
ное пространство явля-
ется одним из любимых 
мест отдыха нескольких 
поколений жителей. Ны-
нешнее благоустройство 
позволит дать скверу вто-
рое дыхание, — отметил 
Собянин.

После благоустройства 
в сквере появятся новые 
деревья и кустарники, 
цветники и живая изго-
родь, дорожки и газоны, 
детская площадка и спор-
тивная зона с воркаутом. 
А на площади перед вхо-
дом в театр уже установ-
лены городские качели.

В Хорошёво-Мнёв-

никах благоустраивают 
сквер на улице Берзарина. 
Здесь создают комфорт-
ную пешеходную зону к 
платформе МЦК «Зор-
ге» и к метро «Октябрь-
ское Поле», благоустраи-
вают детские площадки и 
скейт-парк. В сквере уже 
установлены новые фона-
ри, а его украшением ста-
нет фонтан.

Амфитеатр 
и цветники

По словам Сергея Со-
бянина, в Щукине при-
ведут в порядок сквер на 
улице Маршала Рыбалко 
у кинотеатра «Юность». 
Здесь также отремонти-
руют тротуары, восста-
новят газоны, разобьют 
цветники.

Рядом с памятным зна-
ком в честь маршала бро-
нетанковых войск Петра 
Рыбалко смонтирован ам-
фитеатр со сценой. 

Также идут работы в 
парке между улицами 
Маршала Бирюзова и 
Расплетина. Этот лесной 
массив благоустраивают с 
учётом жёстких экологи-
ческих требований и по-
желаний жителей.

— Полностью сохраня-
ем разнообразие лесной 
растительности. Тропин-
ки делаем из песка и гра-
вия, ремонтируем детские 
и спортивные площадки, 
— рассказал Сергей Со-
бянин. 

Игорь СИБИРЯКОВ
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В округе благоустроили 
территории двух детских 
поликлиник

В Москве реконструировали 
территории всех 23 городских по-
ликлиник, в которых завершил-
ся капитальный ремонт. 

— Важно, чтобы горожане не 
только обращались к врачу за 
лечением, но и с удовольствием 
приходили в поликлинику, — от-
метил заместитель руководителя 
городского Департамента здра-
воохранения Алексей Сапсай.  

Возле всех поликлиник отре-
монтировали дорожки, органи-
зовали места для отдыха, а у 
детских поликлиник, кроме зон 
ожидания, сделали игровые пло-
щадки. У входов в них организо-
вали парковки с навесами для 
колясок, а у взрослых поликли-

ник — стоянки для велосипедов 
и самокатов. 

Около лечебных учреждений 
разбили более 6 га газонов и вы-
садили свыше 3 тысяч деревь-
ев и декоративных кустарников 
— лиственницы, ели, клёны, ря-
бины, спиреи, кизильники. Все 
растения выбраны с учётом ре-
комендаций аллергологов. 

В СЗАО капремонт и благо-
устройство территории завер-
шены в филиале №1 детской 
поликлиники №140 на бул. Яна 
Райниса, 4, корп. 6, в Северном 
Тушине и в филиале №2 детской 
поликлиники №58 на ул. Ново-
щукинской, 10, корп. 1, в Щукине.

Евгений БАКИН

Тысяча школьников 
приняли этим летом уча-
стие в оплачиваемых ста-
жировках центра занято-
сти «Моя карьера» в 435 
городских организаци-
ях, где они в течение 20 
дней пробовали силы в 

одной из 154 профессий. 
— За время существо-

вания проекта почти две 
тысячи юношей и деву-
шек смогли оценить свой 
потенциал и на практике 
узнать, как решаются се-
рьёзные рабочие задачи в 

государственных и ком-
мерческих организаци-
ях столицы, — сообщил 
руководитель столичного 
Департамента труда и со-
циальной защиты насе-
ления Евгений Стружак. 

По итогам стажиров-

ки подросткам выплатят 
единовременную стипен-
дию в размере 20 589 руб-
лей. Приоритетное право 
на подобные стажировки 
имеют подопечные город-
ских семейных центров. 

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Московские школьники 
прошли оплачиваемые стажировки

Каждый восьмой выпускник окончил школу с медалью
Каждый восьмой вы-

пуск ник московск их 
школ получил по ито-
гам учебного года мо-
сковскую меда ль «За 
особые успехи в обуче-
нии». Об этом сообщи-
ла заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам соци-

ального развития Ана-
стасия Ракова.

— В Москве уже восемь 
лет вручают медаль «За 
особые успехи в обуче-
нии». За это время чис-
ло их обладателей вырос-
ло более чем в 2,5 раза. В 
этом году медали полу-

чили почти 9 тысяч че-
ловек, — рассказала за-
меститель мэра.

По её словам, город пре-
доставляет школьникам 
массу возможностей для 
развития таланта. Это и 
предпрофессиональные 
классы, которые помога-

ют ребятам выбрать про-
фессию, и комплекс об-
разовательных сервисов 
Московской электронной 
школы.

В СЗАО по итогам учеб-
ного года медали получи-
ли 670 выпускников.

Оксана МАСТЮГИНА

Так сегодня выглядит сквер 
перед театром танца «Гжель» 

в Покровском-Стрешневе
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К 
аждый год в 
столице вво-
дится в строй 
сразу несколь-
ко новых стан-

ций городской подземки. 
Об этом рассказал заме-
ститель мэра столицы 
Максим Ликсутов.

Подземка 
шаговой 
доступности

Как сообщил Ликсутов, 
работы по строительству 
метро идут в строгом со-
ответствии с поручением 
мэра Москвы. 

— Каждый год мы от-
крываем от семи до де-
вяти новых станций, — 
сказал он. 

По словам Ликсуто-
ва, нигде в мире, за ис-
ключением больших ки-
тайских городов, метро 
не строится так быстро. 
Если взять статистику 
за последние 10 лет, то 
можно увидеть: более 
4 млн горожан получили 
возможность садиться в 
метро в шаговой доступ-
ности от дома. 

При этом у любой но-
вой остановки подземки, 
платформ Московского 
центрального кольца или 
Московских централь-
ных диаметров цена жи-
лой и коммерческой не-
движимости выше стан-
дартных средних город-
ских показателей на 
15-25%.

На очереди — 
Рублёво-
Архангельская 
линия

В апреле мэр Москвы 
Сергей Собянин открыл 
две новые станции Боль-
шой кольцевой линии ме-
тро в районе Хорошёво-
Мнёвники. 

Станциями «Мнёвни-
ки» и «Народное Опол-
чение» ежедневно поль-
зуются до 40 тысяч пас-
сажиров. 

Новые станции пока 
работают в составе участ-
ка «Савёловская» — «Де-
ловой центр». Благодаря 
удобным пересадкам на 
Таганско-Краснопрес-
ненскую, Замоскворец-
кую и Серпуховско-Ти-
мирязевскую линии жи-
тели Хорошёво-Мнёв-
ников уже экономят на 
поездках до 30-40 минут 
в день.

Станция «Народное 
Ополчение» находится на 
пересечении проспекта 
Маршала Жукова и ули-

цы Демьяна Бедного. В 
будущем здесь можно бу-
дет пересесть на новую — 
Рублёво-Архангельскую 
— линию метро. Постро-
ить эту ветку планируют 
через пять-шесть лет. 

А станция «Мнёвники» 
расположена в северной 
части Мнёвниковской 
поймы. Она должна дать 
толчок к развитию этой, 
пока ещё мало освоенной 
территории. Уже через 10 
лет пойма станет одним 
из центров столичного 
спорта. Здесь планируют 
построить спортивный 
центр международного 
уровня, а также разбить 
современный парк вдоль 
берега Москвы-реки. 

Олег ДАНИЛОВ

Две станции открыли в этом 
году в Хорошёво-Мнёвниках

Каждый год в столице открывают несколько новых станций метро

Темпы строительства — 
выше мировых

Промзону «Октябрьское поле» 
застраивают домами 
и бизнес-центрами

В этом году все проек-
ты развития территорий 
промзон Москвы объ-
единены в общую про-
грамму — «Индустриаль-
ные кварталы». Об этом 
сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин на своей 
странице «ВКонтакте». 
По его словам, это даст 
москвичам качествен-
ную среду для жизни и 
отдыха.

Собянин напомнил: за 
последние 10 лет в горо-
де приведён в порядок 
не один гектар террито-
рий прекративших суще-

ствование заводов. Яркий 
пример — новая жизнь 
ЗИЛа, а также освоение 
промзоны «Октябрьское 
поле» в СЗАО, которая 
занимает более 130 га на 
границе Щукина и Хоро-
шёво-Мнёвников. 

Сегодня реновация 
промзоны уже идёт: сто-
личные власти утвердили 
проект планировки тер-
ритории между улицами 
Берзарина, Генерала Гла-
голева, Паршина и Жи-
вописной. 

— На «Октябрьском 
поле» работы идут пол-

ным ходом. Строятся 
жильё, садики, школа, 
поликлиника, — отме-
тил мэр.

Уже построен новый 
жилой комплекс с под-
земным паркингом и дет-
ский сад на 150 мест. В 
ближайшие годы здесь 
планируют возвести ещё 
один детский сад, школу 
на 800 мест и технопарк. 
В нём смогут найти рабо-
ту полторы тысячи горо-
жан. Всё строительство 
планируют завершить к 
2024 году. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Москвичи активно 
сдают мусор 
на вторичную переработку

За семь месяцев этого 
года горожане сдали око-
ло 500 тысяч тонн втор-
сырья, которое отправи-
ли на переработку. Это на 
17% больше, чем за анало-
гичный период прошло-
го года. 

Об этом рассказал за-
меститель мэра Москвы 
Пётр Бирюков. 

Он напомнил, что в 
нашем городе програм-
ма по раздельному сбору 
мусора началась 1 января 
2020 года. Во дворах, око-
ло школ, детских садов и 
поликлиник организова-

ли более 22 тысяч контей-
нерных площадок, на ко-
торых установили специ-
альные синие и серые кон-
тейнеры для разных видов 
отходов, в том числе для 
тех, которые могут быть 
вторично использованы. 

— Главная задача, кото-
рую мы поставили на пер-
вом этапе, — сделать про-
цесс раздельного сбора му-
сора максимально удоб-
ным, именно поэтому была 
выбрана простая система 
из двух контейнеров, — от-
метил Пётр Бирюков. 

Андрей ТОМЦЕВ

Проекты 
по развитию 
городского 
транспорта 
получат поддержку

Изобретатели и фирмы, ко-
торые разрабатывают проекты, 
связанные с развитием мобиль-
ности, или готовые предложить 
идеи о совершенствовании го-
родского транспорта, могут по-
давать заявки на участие в про-
грамме «Московский акселера-
тор». Об этом сообщила заме-
ститель мэра Москвы Наталья 
Сергунина. 

Заявки принимаются до 12 
сентября на сайте Московско-
го инновационного кластера 
i.moscow. 30 участников, пред-
ложивших лучшие идеи, смогут 
встретиться с возможными за-
казчиками. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Объекты культурного 
наследия 
будут ставить 
на учёт быстрее 

Столичные власти выделили 
специальный грант Федераль-
ной кадастровой палате. Поста-
новление об этом подписал мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

— Эти деньги потратят на 
подготовку паспортов и иных 
документов на выявленные в 
городе объекты культурного 
наследия, — сообщает портал 
mos.ru. 

Благодаря дополнительно-
му финансированию в размере 
более 10 млн рублей историче-
ские здания станут быстрее ста-
вить на учёт, а значит, объекты, 
представляющие культурную 
ценность, своевременно полу-
чат государственную защиту. 

Валерий ПОПОВ

В библиотеках 
столицы 
можно взять книгу 
по электронному 
читательскому 
билету

Посетители столичных биб-
лиотек смогут использовать 
электронную версию единого 
читательского билета в виде 
штрихкода.

— Достаточно показать биб-
лиотекарю штрихкод на экране 
мобильного устройства, — со-
общила заместитель мэра Мо-
сквы Наталья Сергунина.

Получить электронный би-
лет можно на портале mos.ru. 
Для этого необходимо ввести 
номер единого читательского 
билета в разделе «Мои доку-
менты» в «Личном кабинете» 
либо в «Кабинете читателя» в 
сервисе «Библиотеки Москвы». 
Штрихкод с номером читатель-
ского билета отобразится после 
автоматической проверки. Сам 
читательский билет можно бес-
платно оформить в любой биб-
лиотеке столицы.

Мария ГОРБУНОВА

Станция «Народное Ополчение» 
в Хорошёво-Мнёвниках 
открылась в апреле этого года
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У 
ж е  б о л е е 
700  тысяч 
г о р о ж а н 
и з ъ я в и л и 
ж е л а н и е 

принять участие в осенних 
выборах депутатов Госдумы 
РФ в режиме онлайн. 
Об этом сообщили в 
общественном штабе по 
наблюдению за выборами. 

Плюс выборы 
в Щукине

— В Москве подано 750 
тысяч заявлений на дис-
танционное электронное 
голосование, — пояснили 
в штабе. 

В сентябре Россия бу-
дет выбирать новый пар-
ламент 8-го созыва. Кро-
ме этого, в Москве прой-
дут довыборы депутатов 
Мосгордумы в двух окру-
гах, а также выборы но-
вых народных предста-
вителей в районе Щу-
кино. 

В любом из этих голо-
сований совершенно-
летние москвичи смогут 
принять участие в режиме 
онлайн. Для этого доста-
точно быть гражданином 
РФ и иметь московскую 
прописку. Чтобы проголо-
совать, не приходя на из-
бирательный участок, надо 
либо иметь, либо создать 
«Личный кабинет» на пор-
тале mos.ru. 

В «Личном кабинете» 
нужно подать соответ-
ствующее заявление. Сде-
лать это можно до 23.59 13 
сентября. 

Сами выборы в этом 
году будут проходить в 
течение трёх дней: с 17 по 
19 сентября. Участникам 
электронного голосова-
ния в середине сентября 

придёт СМС-напомина-
ние о дате начала выборов. 

От 10 до 100 тысяч 
бонусных баллов

Чтобы привлечь внима-
ние к электронному голо-
сованию как самому безо-
пасному с точки зрения 
соблюдения санитарных 

норм виду волеизъявле-
ния, столичные предпри-
ниматели решили разы-
грать среди избирателей 
призы. 

Розыгрыш будет прохо-
дить в рамках программы 
«Миллион призов». Как 
пояснил политический 
консультант Алексей Яро-
шенко, это позволит повы-
сить явку избирателей. Ак-
ция привлечёт в том числе 
тех, кто не собирался го-
лосовать. По словам экс-
перта, подобные методы 
привлечения людей к уча-
стию в выборах стали рас-
пространённой практикой 
во многих странах.

Выбранные методом 
случайных чисел побе-
дители получат 250 ты-
сяч призов. В основном 
это будут скидки на по-
купку товаров в городских 
магазинах: продуктовых, 
спортивных, ювелирных, 
парфюмерных, аптечных 
сетях, а также на обслу-
живание в кафе и ресто-
ранах. Размер поощрений 
составит от 10 до 100 ты-
сяч бонусных баллов. При 
этом каждый балл равен 
1 рублю.

Кроме того, те, кто про-
голосует онлайн, смогут 
выиграть автомобиль или 
однокомнатную квартиру 
в Москве. В общей слож-
ности разыграют 20 квар-
тир и 100 машин. Жильё 
находится в разных рай-
онах Москвы в новых до-
мах. В квартирах проведён 
ремонт: уложен ламинат, 
поставлены пластиковые 
окна, смонтированы ра-
диаторы отопления. 

Победители акции так-
же смогут направить свой 
выигрыш на благотвори-
тельность. О своей готов-
ности принять доброволь-
ные пожертвования уже 
сообщили 49 благотвори-
тельных организаций, ко-
торые помогают больным 
детям, бездомным, много-
детным семьям, инвали-
дам и ветеранам, а также 
братьям нашим меньшим. 

Если проблемы 
с регистрацией

Электронное голосова-
ние применяется в Москве 
не первый раз. Используя 
эту технологию, горожа-
не уже выбирали депута-
тов МГД, а также выража-
ли своё отношение к по-
правкам в Конституцию. 
Тем не менее у москвичей 
по-прежнему возникают 
вопросы, связанные с вы-
борами в режиме онлайн. 
Для удобства городские вла-
сти создали специальный 
сервис, где можно спросить 
и получить ответы об элек-
тронном голосовании. 

Прежде всего это тел. го-
рячей линии (495) 539-5656. 
Операторы расскажут, как 
подать заявление; что де-
лать, если во время реги-
страции произошла ошиб-
ка или избирателю пришёл 
отказ в регистрации.

Сообщить о проблеме, 
связанной с регистрацией 
или голосованием, можно 
по почте support-vybory@
mos.ru. В письме нужно де-
тально описать возникшую 
проблему и указать привя-
занный к «Личному каби-
нету» на mos.ru номер теле-
фона или СНИЛС.

Подробная информа-
ция об электронном го-
лосовании собрана так-
же в специальном разде-
ле на mos.ru. 

Валерий ПОПОВ

Чтобы проголосовать, 
не приходя на избирательный 

участок, надо создать 
«Личный кабинет»

Выборы онлайн — 
шанс на квартиру

Чат-бот для тренировок
Каждый четвёртый житель 

Москвы пользуется приложе-
ниями и сервисами для заня-
тий спортом. Об этом в ходе 
бизнес-завтрака «Перспекти-
вы развития цифровых серви-
сов в спорте» сообщила ди-
ректор по развитию холдинга 
«СБК. Спорт Бизнес Консал-
тинг» Александра Савраева.

По её словам, 48% москви-
чей выбирают мобильные при-
ложения, 30% — социальные 
сети, 24% — видеохостинги 
вроде YouTube и Vimeo.

Заместитель директора ГКУ 
«ЦСТиСК» Артём Тетерин счи-
тает, что важно создавать но-
вые приложения и популяри-
зировать их.

— У нас уже есть хороший 
учёт спортивных объектов. Сей-

час мы выдаём их список на 
портале mos.ru. В этом ре естре 
есть информация о спортив-
ных объектах — например, ка-
ким видом спорта можно в них 
заняться. Также публикуется 
анонс мероприятий. Ещё есть 
реестр тренеров, он открытый. 
Любой желающий может посмо-
треть их разряды и заслуги, — 
пояснил Артём Тетерин. 

Он анонсировал запуск ново-
го реестра спортивных объек-
тов в октябре этого года. Бла-
годаря специальному сервису 
можно будет бронировать по-
мещения для занятий спортом 
в онлайн-формате.

— Также в разработке у нас 
есть сервис: на открытых спор-
тивных площадках ставится ка-
мера, которая считывает код и 

записывает занятия, — доба-
вил Артём. — После трениров-
ки человеку придёт запись все-
го процесса с яркими и важны-
ми моментами. 

Представитель сети фит-
нес-клубов Денис Ростовский 
рассказал о том, что в их сети 
сделано что-то вроде спортив-
ного «Тиндера». 

— Когда ты идёшь на трени-
ровку, то можешь с помощью 
этого приложения позвать дру-
га. Также создан чат-бот, ко-
торый помогает организовать 
тренировку, — объяснил Денис.

Руководитель RussiaRunning 
Services Григорий Кричмара 
рассказал о созданной про-
грамме для бегунов, благодаря 
которой можно находить парт-
нёра по бегу и договаривать-

ся о конкретных времени и ме-
сте встречи. 

Также создан сервис, кото-
рый позволяет любому спорт-
смену организовать свой клуб 
и общаться с единомышлен-
никами. 

Заместитель генерального 
директора АНО «Московский 
спорт» Дмитрий Гражданов, 
завершая дискуссию, отметил:

— Существуют очень хоро-
шие сервисы, но не все горо-
жане о них знают. Есть много 
различных идей, как сделать 
ближе для людей эти серви-
сы. Мы хотим создать отдель-
ную площадку, где соберём все 
приложения. Необходимо, что-
бы эти приложения были до-
ступнее москвичам. 

Ирина ЛЬВОВА

Заниматься спортом горожанам помогают новые технологии

Участники электронного 
голосования могут выиграть 
авто или однушку

Одна из квартир для победителей 
среди участников онлайн-

голосования на выборах 
по программе «Миллион призов»

Каждому четвёртому 
москвичу в занятиях спортом 
помогает компьютер
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В Южном Тушине заработал 
речной трамвай

Р  е г у л я р н ы й 
речной трамвай 
заработал на 
м а р ш р у т е 
С е в е р н ы й 

речной вокзал – Захарково. 
Почти 14 лет он не 
работал из-за плохого 
состояния причалов. 
Реставрация Речного 
вокзала и прибрежной 
инфраструктуры дала 
возможность вернуть 
маршрут. А жители Южного 
Тушина и Левобережного 
района смогут существенно 
сэкономить время в пути. 
На теплоходе с одного 
берега до другого можно 
добраться за 20 минут, а на 
метро этот путь занимает 
около часа.

Утром в четверг у при-
чала «Захарково» тепло-
ход уже ожидают жители.

— Нам очень нравит-
ся, что вернулся реч-
ной трамвай, — говорит 

Ольга Сергеевна. — Мой 
сын Никита любит играть 
на детской площадке в 
парке возле метро «Реч-
ной вокзал», мы посто-
янно туда ездим. Рань-
ше приходилось объез-
жать канал на автобусе 
по МКАД.

Расплатиться за поезд-
ку можно картой «Трой-
ка». Цена поездки – 
42 рубля.

И всё это только нача-
ло. Скоро водные трам-
вайчики станут состав-
ной частью городской 
транспортной инфра-
структуры. Как сооб-
щил недавно мэр Москвы 

Сергей Собянин, уже в 
2022-2023 годах в Москве 
появятся ещё два водных 
маршрута. Один из них 
пойдёт от бывшей пром-
зоны ЗИЛ до Печатников, 

другой – от парка «Фили» 
через Хорошёво-Мнёвни-
ки к Киевскому вокзалу. 

Кстати, если дорога на 
автобусе от парка «Фили» 
до причала «Верхние 

Мнёвники» занимает 
65 минут, то на речном 
трамвае — всего четыр-
надцать!

Михаил 
КОФАНОВ

Расплатиться 
можно картой 

«Тройка»

колонка 
редактора

«Прошу напечатать в газете по-
здравительную заметку о нашей 
читательнице Таисии Алексеев-
не Елагиной. 30 сентября ей ис-
полнится 90 лет. Она поёт в хоре, 
рисует, пишет стихи, выступает с 
лекциями в ЦСО…»

Подобные письма мы получа-
ем часто. Всегда радуемся, что 
есть такие люди, которые несут до-
бро и свет окружающим. Вдвойне 
приятно, что их особенно много в 
нашем Северо-Западном округе. 
Хотелось бы написать обо всех, 
но это невозможно. Да и не нуж-
но. Ведь самое главное — вовсе 
не бряцание литавр, а тепло и ра-
дость, которые эти замечательные 
люди дарят окружающим.

Вряд ли помышлял о славе пе-
щерный человек, накарябавший 
наскальный рисунок. Или соору-
дивший первый в мире музыкаль-
ный инструмент. Приручивший 
собаку. Остановивший первую в 
истории войну…

С возрастом, когда рассеива-
ются иллюзии молодости, начина-
ешь особенно ценить способность 
людей отдавать себя другим. Про-
никаешься необычайным уваже-
нием к бескорыстному таланту и 
благородству.

Так раздражает пронизавшая 
все поры нашей жизни меркан-
тильность, расчётливость, мелоч-
ное «А что мне за это будет?»! Все 
эти телевизионные тяжбы, склоки 
из-за наследства, алиментов, про-
центов. В ворохе ценных бумажек 
и звонких монет тонет человече-
ское. Потом: тот олигарх развёлся, 
этот сбрендил, известная артистка 
пустилась во все тяжкие ради…

«Горяченькая» слава, лихие 
деньги, ну а дальше что? Дети-
эгоисты, друзья-нахлебники, и впе-
реди маячит одинокая, противная 
старость. До которой, впрочем, 
ещё надо дожить.

Кстати, замечено: люди твор-
ческие и душевно щедрые живут 
долго. Вот как та же Таисия Алек-
сеевна Елагина.

Лично у меня перед глазами 
свой пример — фотокорреспон-
дент нашей газеты Вячеслав Ива-
нович Кругликов. На днях ему 
стукнул 91 год, а он по-прежнему 
бодр, лучезарен и полон художе-
ственного вдохновения. Его кар-
тинами увешана вся наша редак-
ция, но Кругликов не намерен за-
кругляться. Щедрый человек, по-
тому и живёт долго, насыщенно. 

А ведь судьба его — сюжет тра-
гедии: в семь лет забрали отца, 
долгие годы — с клеймом сына 
«врага народа». Но ни разу не 
слышал, чтобы Вячеслав Ивано-
вич ворчал, брюзжал. Всегда — 
добродушная улыбка в пышные 
усы, ласковый прищур, мудрый 
совет. Большие таланты настоя-
щего человека.

За минувшую неделю 
в округе произошло 
8 пожаров. 
Погибших нет, 
пострадал 1 человек.

В Митине 
из огня 
вынесли женщину

Вечером пожарным по-
ступил срочный вызов. Го-
рела квартира в доме 43, 
корп. 1, на Пятницком шос-
се. В коридоре прибывшие 
пожарные обнаружили хо-
зяйку квартиры, она лежа-
ла на полу без сознания. С 
отравлением продуктами 
горения и с ожогами верх-
них дыхательных путей её 
госпитализировали. Веро-
ятная причина пожара — 
неисправность электро-
прибора. 

На балконе 
в Покровском-
Стрешневе 
вспыхнул 
цветочный 
горшок

ЧП в доме 4 на улице Га-
бричевского произошло 
утром. На балконе одной 
из квартир загорелся гор-
шок с растением. К сча-
стью, хозяева вовремя 
заметили огонь и успели 
потушить его до приезда 
пожарных. Причина воз-
горания уточняется. 

Эльвира ЯКУПОВА 
 

пожары

Настоящий 
талант

В дом 67а на улице 
Свободы, построенный 
по программе ренова-
ции, началось переселе-
ние жильцов. На первом 
этаже здания заработал 
центр информирования. 
Новые квартиры прихо-
дят осматривать жители 
соседней пятиэтажки на 
ул. Свободы, 69.

— За несколько дней 
квартиры успели осмо-
треть около 140 семей. 
Половина из них уже 
дали согласие на заклю-
чение договоров, — со-
общили «СЗ» в управле-
нии реновации жилого 
фонда, строительства и 

реконструкции префек-
туры СЗАО.

В многоэтажке всего 
один подъезд. На первом 
этаже строители обору-
довали вестибюль и не-
жилые помещения. В 
доме — 161 квартира, во 
всех выполнена отдел-
ка комфорткласса, двор 
благоустроен.

Дом на улице Свобо-
ды — второй по счёту в 
районе, который нача-
ли заселять по програм-
ме реновации. Первым 
стал дом 14 на улице Ту-
ристской. 

Михаил 
КОФАНОВ

что построили

На улице Свободы началось заселение 
дома по программе реновации

Юные профессионалы округа 
едут завоёвывать Уфу 

Школьники и студенты 
СЗАО в составе сборной 
Москвы едут отстаивать 
честь столицы в финале 
Национального чемпио-
ната «Молодые профес-
сионалы-2021», который 
пройдёт в Уфе. Это самые 
масштабные в России со-
ревнования профессио-
нального мастерства по 
стандартам WorldSkills. 

Наш округ представ-
лен в сборной ученика-

ми школ №138, 1517, 1519 
и студентами колледжа 
полиции, Московского 
государственного обра-
зовательного комплекса 
(МГОК) и педагогическо-
го колледжа №18. Все они 
— победители московско-
го этапа соревнований.

Двое финалистов учат-
ся в МГОКе. Второкурс-
ник Матвей Муляр на 
конкурсе «Московские 
мастера» показал самый 

высокий класс фрезер-
ных работ на станках 
ЧПУ.

— Нам дали четыре 
часа, чтобы изготовить на 
станке многогранную де-
таль из алюминия, при-
чём одна грань должна 
была представлять собой 
квадрат, другая — тре-
угольник, третья — круг, 
— вспоминает Матвей. — 
С заданием я справился 
даже на час раньше.

А девятиклассник Егор 
Косолапов победил в но-
минации «Профессио-
нальная робототехни-
ка». На городском кон-
курсе ему единственно-
му удалось правильно 
рассортировать детали 
с помощью роботизиро-
ванной руки, что и при-
несло школьнику победу.

Что ж, будем болеть за 
наших!

Оксана МАСТЮГИНА

Юрий 
Мироненко,
главный 
редактор «СЗ»
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Теплоход готов 
забрать пассажиров 
у причала «Захарково»

В новом доме — 161 квартира. 
Их уже осмотрели 140 семей
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В фехтование 
привёл брат 

Спорт в жизни Софьи 
был всегда: его любили 
родители, она сама и оба 
её брата. Даже свой путь 
в фехтовании начала бла-
годаря старшему брату 
Григорию. Кстати, фех-
товать она начала позд-
но — в 13 лет.

— Григорий первым 
начал заниматься фех-
тованием. Именно он 
предложил мне попро-
бовать свои силы в саб-
ле: женская сабля тог-
да была новой и очень 
перспективной дисци-
плиной, — рассказала 
Софья «СЗ».

Гри г ори й вы и г ры-
вал чемпионат Европы 
и продолжает фехтовать 
и сейчас, уже в катего-
рии ветеранов. Млад-
ший брат чемпионки 
одно время тоже успеш-
но занимался фехтова-
нием и даже становился 
чемпионом мира среди 
юниоров. Фехтовальную 
династию продолжают 
и племянники Софьи: 
трое из них занимаются 
фехтованием в Алма-Ате, 
её родном городе, а пле-
мянница Рита, старшая 
дочь Григория, фехтует 
в Москве.

Любимый турнир 
— «Московская 
сабля»

— Я начала заниматься 
фехтованием в Казахстане 
и всегда буду благодарна 
своим первым тренерам, 
— говорит Софья. — Од-
нако мой рост как спорт-
сменки начался, когда 
я поступила в училище 
олимпийского резерва 
№1, переехала в Москву 
и начала ходить в секцию 
фехтования в Чертанове. 
Поэтому сегодня для меня 
огромная честь представ-
лять Москву на соревно-
ваниях.

Кстати, самый люби-
мый международный тур-
нир саблистки — Гран-
при «Московская сабля»!

Соседи 
поддерживают 
все начинания 

По словам Софьи Вели-
кой, самое главное для неё 
— её семья.

— Члены моей семьи — 
мои самые главные, са-
мые преданные болель-
щики. Они всегда при-
ходят на все важные тур-
ниры, — говорит Софья. 
— Они очень расстрои-
лись, что не смогли по-
ехать со мной в Токио в 

Софья Великая 
на премьере 
фильма 
Эдуарда 
Бурдукова 
«На острие»
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Саблистка из Куркина Софья Великая 
вернулась с Олимпиады 
с золотом и серебром 

Правительство Москвы выплатит пре-
мии московским спортсменам — побе-
дителям и призёрам Олимпийских игр 
в Токио, а также их тренерам. По ре-
шению мэра столицы победители по-
лучат по 4 млн рублей, серебряные 
призёры – по 2,2 млн, бронзовые – по 
1,7 млн. Тренеры, принявшие участие 
их в подготовке, получат по 50% от ука-
занных сумм.

Московские спортсмены внесли наи-
больший вклад в победу национальной 
олимпийской команды. Они завоевали 

28 медалей – 39% от общего количества 
медалей сборной России. Среди них 7 
золотых, 13 серебряных и 8 бронзовых 
медалей.

Мэр Москвы Сергей Собянин поздра-
вил московских спортсменов и поблаго-
дарил столичные спортивные школы и 
тренеров. Он отметил, что Олимпиада 
в Токио прошла в необычных условиях 
из-за пандемии, ограничений и санкций. 
Тем не менее трудности только сплотили 
спортсменов и болельщиков.

Алексей ТУМАНОВ

Московские олимпийцы получат премии 
Правительства Москвы

За Софьей Великой на Олимпиаде в Токио следила вся страна. А мы 
болели за неё особенно. Ведь она — наша соседка. На время подго-
товки к Олимпиаде она переехала в Куркино, чтобы быть поближе 
к спортивным базам. И Софья не подвела: она вернулась из Токио с 
серебром в личном зачёте и с золотом — в командном. О своём пути 
в спорте и о своей семье Софья рассказала нашей газете.

Наши девочки (слева направо) Софья 
Позднякова, Ольга Никитина, Софья Великая 
и Светлана Шевелева после финального 
поединка против сборной Франции

Сергей Собянин поздравил 
московских спортсменов 
и поблагодарил тренеров

m
os

.ru

заслужили

«Мои главные 
болельщики — 
мои близкие»
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Р апирист Ти-
мур Сафин на 
недавно за-
вершившей-
ся Олимпиа-

де в Токио завоевал сере-
бро в командном зачёте. 
Вместе с ним за победу 
сражались Кирилл и Ан-
тон Бородачёвы и Вла-
дислав Мыльников. В 
итоге сильнейшие рос-
сийские рапиристы усту-
пили только французам. 

Едва ли не половину 
своей спортивной жизни 
фехтовальщик проводит 
в СЗАО. Он тренируется 
на современной спортив-
ной базе «Новогорск», а 
живёт в это время в Кур-
кине.

Как рассказал «СЗ» 
Тимур, Олимпиада в То-
кио оказалась намного 
сложнее, чем предыду-
щая Олимпиада в Рио-
де-Жанейро. В Брази-
лии спортсмены получа-
ли мощную эмоциональ-
ную поддержку болельщи-
ков, а в этом году все вы-
ступления проходили без 
зрителей. Было и сильное 
давление со стороны ан-
тидопингового комите-
та, проверки проводились 
намного чаще обычного. 
Ежедневная сдача тестов 
на ковид усиливала и без 
того высокое напряжение.

Тимур Сафин трениру-
ется на спортивной базе 
«Новогорск», построен-
ной специально для на-
ших сборных команд. 

— Впервые я туда при-
ехал в 2008 году, — вспо-
минает олимпиец, уро-
женец Уфы. — Тогда здесь 
было всего два корпуса, 
а сейчас их уже четыре. 
Тренировочные залы 
прекрасно оборудова-

ны. Нам обеспечивают 
полноценное восстанов-
ление после тренировок. 
Я очень благодарен за 
возможность готовить-
ся в таких условиях, и со 
своей стороны мы делаем 
всё, чтобы хорошо высту-
пить и показать достой-
ные результаты.

Ред к ие свобод н ые 
часы спортсмен любит 
проводить на природе. 

Летом это выезды с па-
латкой на рыбалку, зи-
мой — горные лыжи или 
сноуборд. При постоян-
ных переездах пригож-
дается знание языков: 
фехтовальщик говорит 
по-русски, по-татарски и 
по-английски, может не-
много объясниться по-
японски.

— Я уже неоднократ-
но бывал в Японии: там 
ежегодно проходят эта-
пы Кубка мира, — гово-
рит Сафин. — Мне нра-
вятся японская культура, 
отношение людей и, ко-
нечно, традиционная еда.

Галина ПОГОДИНА

«В Токио было сложнее, 
чем в Рио-де-Жанейро»

«Нам обеспечивают 
полноценное восстановление 

после тренировок»

Серебряный призёр Олимпиады-2020 
во время тренировок живёт в Куркине

связи с коронавирусны-
ми ограничениями, но 
их любовь и поддержку я 
чувствовала через тыся-
чи километров.

Спортсменка практи-
чески не принимала уча-
стия в московских сбо-
рах, так как на спортба-
зе действовал строгий 
режим изоляции и она 
просто не смогла бы воз-
вращаться домой к детям 
— семилетнему Олегу и 
трёхлетней Зое.

— Как только начала ез-
дить на сборы, заболела 
коронавирусом и боль-
шую часть времени про-
водила дома с детьми, — 
рассказывает Софья.

Кстати, с соседями ей 
тоже повезло.

— У нас прекрасные со-
седи, которые готовы под-
держать любые начина-
ния — мои и моей семьи, 
— улыбается спортсменка.

А начинаний у них мно-
го. Вместе с соседями они 
нередко устраивают в 
Куркине праздники.

— Всё началось с 9 Мая:  
кто-то из соседей скинул 
в общий чат видео с па-
рада машин Дня Победы. 
И мы тут же предложи-
ли соседям повторить и 
организовать собствен-

ный парад, — рассказала 
Софья. — Потом все вме-
сте празднова ли дни 
рождения, День физкуль-
турника, Новый год, Мас-
леницу…

Результатом 
довольна

По мнению саблист-
ки, Олимпийские игры 
— праздник для всего 
мира. И Япония сделала 
всё возможное, чтобы он 
состоялся.

— Это были очень не-
обычные Игры: жёсткие 
ограничения, требова-
ния соблюдать дистан-
цию и носить маски… 
Всё это нас разъединяло 
и одновременно сплачи-

вало, — делится она. — Ну 
а результатом своим я до-
вольна. Ведь из-за болез-
ни я пропустила большую 
часть подготовки, но мне 
удалось, несмотря на все 
сложности, показать вы-
сокий уровень фехтова-
ния.

Сейчас саблистка по-
святила себя отдыху с 
семьёй. Но и о соревно-
ваниях не забывает: пока 
что она намерена ехать на 
следующую Олимпиаду.

Мария ГОРБУНОВА

«Мой рост 
как спортсменки начался 
после переезда в Москву»

Так чествовали наших олимпийцев 8 августа 
на Красной площади в Москве
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Наши серебряные призёры в командном 
первенстве по фехтованию на рапирах: 
слева направо Владислав Мыльников, 
Антон Бородачёв, Кирилл Бородачёв, 
Тимур Сафин

Финал командных соревнований. 
Тимур Сафин слева, справа 

француз Энцо Лефорт
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Жи т е л и 
дома на 
Соколо-
в о - М е -
щерской 

улице оказались в слож-
ной ситуации. Много-
этажку перестала обслу-
живать управляющая 
компания. Уходя, ком-
мунальщики прихвати-
ли с собой часть оборудо-
вания, которое нужно для 
отопления дома. А стоит 
оно недёшево. 

Как же выбрать управ-
ляющую компанию, ко-
торая не обманет? В этом 
«СЗ» помог разобраться 
председатель совета дома 
72, корп. 3, на Авиаци-
онной улице Александр 
Гришко.

Сарафанное 
радио поможет

Александр Гришко и его 
соседи поменяли управ-
ляющую компанию че-
тыре года назад. Прежняя 
работала плохо: на заме-
ну обычной лампочки в 
подъезде уходил не один 
день.

— Управляющих компа-
ний в Москве много. Со-
ветую выбирать ту, что 
находится неподалёку от 
вашего дома, а не на дру-
гом конце города. Иначе 
сантехник по вызову пол-
дня ехать будет, — говорит 
Гришко.

Александр Гришко вме-
сте с соседями выбра-
ли УК с соседней улицы 
Маршала Рыбалко. В то 
время она уже обслужи-
вала жилой комплекс в 
Щукине.

— Я поговорил с тамош-
ними жильцами. Убедил-
ся, что нареканий на ра-
боту нет. И лишь после 
этого предложил соседям 
выбрать именно эту ор-
ганизацию. О сделанном 
тогда выборе не жалеем, 
— говорит Гришко.

Согласно Жилищному 
кодексу РФ вопрос о вы-
боре управляющей ком-
пании решается на об-
щем собрании собствен-
ников. Предложение о 
замене УК должны под-
держать более 50% соб-
ственников.

Тарифы — 
городские

Управляющая компа-
ния оказывает жилищ-
ные услуги. И если она до-
бросовестная, то в подъ-
ездах будет чисто, кровлю 
вовремя залатают, потёк-
шие в подвале трубы тут 
же поменяют. 

При этом оплата за ЖКУ 
должна начисляться по та-
рифам Правительства Мо-
сквы. Размер зависит от эта-
жа, наличия лифта и мусо-
ропровода. Живёте на вто-
ром этаже и выше в доме с 
этими удобствами — отдаёте 
31,89 рубля за метр. У жиль-
цов первого этажа оплата 
меньше — 27,80 руб ля, ведь 
лифтом и мусоропроводом 
они не пользуются. И до-
бросовестная УК повышать 
эти тарифы не будет. 

— Исключение — элит-
ное жильё. Там дорогие 
лифты, более сложное 
обслуживание фасада. И 
оплата может быть выше. 
Но увеличивать её управ-
ляющая компания может 
только на основании ре-
шения собственников или 
совета дома, — поясняет 
Гришко.

Если тарифы подняли 
без согласия жителей, то 
нужно обращаться в про-
куратуру или менять УК. 
По словам Гришко, с такой 
ситуацией столкнулись 
жители одной из элит-
ных новостроек в Щукине. 

— Люди только нача-
ли заезжать в квартиры, 
друг друга толком не зна-
ли. Управляющая компа-
ния этим воспользовалась. 
Если кто-то приходил жа-
ловаться, отвечали, мол, 
все уже платят. Но в итоге 
жители провели общее со-
брание и во всём разобра-
лись, — говорит Гришко. 

Деньги 
идут в ЕИРЦ

Добросовестная управ-
ляющая компания не бу-

дет сама рассчитываться 
с поставщиками за свет, 
газ и тепло. Эти деньги от 
жителей должны идти на-
прямую в ЕИРЦ Москвы. 

— Получили платёжку 
— удостоверьтесь, что по-
лучатель — именно ЕИРЦ 
Москвы. Это гарантия 
того, что оплата за свет, 
газ и воду точно идёт по-
ставщикам, а не на счёт 
управляющей компании 
и у дома не копятся дол-
ги за ресурсы, — говорит 
Гришко.

Не станет добросовест-
ная УК без решения жиль-
цов устанавливать в доме 
и дополнительное обору-
дование — например, ви-
деокамеры в подъезде. В 
такой ситуации оказались 
жильцы дома на улице Ку-
лакова.

— Установка видеока-
мер возможна, лишь если 
идею поддержали на об-
щем собрании не менее 
2/3 собственников. Иначе 
монтаж камер незаконен. 
И оплачивать их установ-
ку и обслуживание жите-
ли не обязаны, — поясня-
ет Гришко. 

Роман НЕКРАСОВ    

Вопрос 
о смене УК 
решается 
на общем 
собрании

И лампочки целы, 
и в подъезде чисто
Как выбрать добросовестную управляющую компанию

Утверждены сроки 
Всероссийской 
переписи населения

С 15 октября по 14 но-
ября в России пройдёт 
очередная перепись на-
селения. В отдалённых и 
труднодоступных райо-
нах страны её продлят до 
20 декабря. Правила про-
ведения этого масштаб-
ного исследования опре-
делены в Постановлении 
Правительства России 
№1347 от 16 августа 2021 
года. 

У россиян есть не-
сколько вариантов уча-
стия в переписи. С 15 
октября по 8 ноября они 
смогут самостоятельно 
заполнить переписные 
листы на портале гос-
услуг, желающие смо-
гут ответить на вопро-
сы переписчиков в МФЦ 
или дома. 

По информации Рос-

стата, который отвечает 
за проведение перепи-
си, к проведению ис-
следования всё готово: 
утверждены формы пе-
реписных листов, изго-
товлены и переданы в 
регионы электронные 
планшеты для пере-
писчиков, организова-
на работа переписных 
комиссий на всех уров-
нях, сформирован спи-
сок людей, желающих 
работать переписчика-
ми, создана цифровая 
картографическая ос-
нова переписи.

Предварительные ито-
ги переписи подведут к 
апрелю будущего года, 
а окончательные опуб-
ликуют в IV квартале 
2022-го. 

Олег ДАНИЛОВ

 При въезде в наш 
двор несколько 

лет образуется большая 
лужа, в своё время 
здесь неправильно 
положили асфальт. 
Помогите ликвидировать 
подтопление.

Татьяна, 
ул. Расплетина, 32, корп. 1

— Работники «Жи-
лищника» отремонти-
ровали асфальт во дво-
ре на улице Расплетина. 
Адрес взят под контроль, 
и вопрос капитального 
ремонта покрытия с из-

менением вертикальных 
отметок уровня асфаль-
та для оптимального во-
доотведения рассмотрят 
при комплексном бла-
гоустройстве дворовой 
территории, — сообщи-
ли в управе района Щу-
кино.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Щукино: 
ул. Расплетина, 9, 
тел. (499) 194-3651. Эл. почта: 
shukino-uprava@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Щукино»: ул. Маршала 
Соколовского, 2, 
тел. (499) 194-8637. Эл. почта: 
help1948637@yandex.ru

горячая линия

Во дворе 
на улице Расплетина 
отремонтировали асфальт
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С 20 августа все центры 
госуслуг «Мои докумен-
ты» принимают посети-
телей в обычном режиме. 
Предварительно записы-
ваться больше не нужно.

Снятие ограничений 
стало возможным благо-

даря стабилизации эпи-
демиологической обста-
новки в Москве. Часы 
работы центров госус-
луг: с 8.00 до 20.00 еже-
дневно. В помещении не-
обходимо носить маску.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В центрах госуслуг отменена 
предварительная запись
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Наехал 
на «Порше» 
на Митинской

15 августа во втором 
часу дня водитель «Киа», 
сдавая задним ходом у тор-
гового центра на Митин-
ской, 29, не убедившись в 
безопасности такого ма-
нёвра, наехал на стоящий 
автомобиль «Порше». Обе 
машины получили повреж-
дения задних бамперов. 
Люди не пострадали.

Столкнулись 
в Покровском-
Стрешневе

12 августа в двенадца-
том часу ночи водитель 
«Хёндай Акцент» следо-
вал по Лётной улице. На 
перекрёсток с проектиру-
емым проездом №1895 
он, по словам очевидцев, 
выехал на красный свет, 
и «Хёндай» столкнулся с 
автомобилем «Фольксва-
ген Туарег», водитель ко-
торого двигался на зелё-
ный. Срочная медпомощь 
участникам ДТП не потре-
бовалась, но позже води-
тель «Фольксвагена» об-
ратился к врачам с сотря-
сением мозга, ушибами и 
другими повреждениями.

На Барышихе 
пострадал 
водитель «Ямахи»

16 августа в десятом 
часу утра водитель мак-
сискутера «Ямаха Т-Макс» 
двигался по Барышихе в 
направлении 1-го Митин-
ского переулка. Напротив 
дома 10 он из-за несоблю-
дения безопасной дистан-
ции врезался в ехавший 
впереди «Форд Транзит». 
В итоге скорая увезла во-
дителя «Ямахи» в больни-
цу с травмой копчика.

ОГИБДД УВД по СЗАО

дтп

Б 
ольше 600 но-
вых зарядных 
станций для 
электромоби-
лей (ЭЗС) пла-

нируют установить в сто-
лице к 2023 году по город-
ской программе «Энер-
гия Москвы». 14 из них 
по явится в нашем окру-
ге. Это позволит жителям 
чаще присматриваться к 
электромобилям при вы-
боре машины. О плюсах 
такого авто «СЗ» расска-
зал Роман Шишкин, кото-
рый работает в Щукине.

Выгодно. 
Но где заряжать?

Три года назад, когда Ро-
ман решил сменить маши-
ну, он начал подыскивать 
современную и экономич-
ную модель. И быстро об-
наружил: электромобилю 
в этом нет равных. Зарядка 
аккумулятора обходится во 
много раз дешевле, чем за-
правка бензином или даже 
газом, так что эксплуатиро-
вать электромобиль в десят-
ки раз выгоднее, чем обыч-
ную машину того же класса.

Но где заряжать? 
— Я знал заранее, куда 

буду ездить и какие будут 
пробеги, — рассказывает 
Роман. — Пробег на пол-
ном заряде у моего элек-
тромобиля «Ниссан Лиф» 
составляет 100 километров. 
Не слишком много, но для 
поездок на работу, в мага-
зин, фитнес-центр вполне 
достаточно. Вблизи работы 
ЭЗС пока нет, но есть воз-
можность подключиться к 
электросети непосредствен-
но на работе.

По словам Романа, ма-

шина полностью заряжа-
ется от обычной бытовой 
розетки за четыре часа (от 
специальной зарядной 
станции — почти вдвое бы-
стрее). При необходимости 
Роман заряжает машину и 
возле своего дома, протя-
нув из окна удлинитель. 

Выезжает он иногда и за 
город, в Калужскую об-
ласть. Тогда приходится 
делать остановку для под-
зарядки в Наро-Фоминске. 

— Если вы торопитесь, 
можно не ждать, когда ба-
тарея зарядится полно-
стью: зарядка до 75-80% 
займёт примерно вдвое 
меньше времени, а с пол-
ной зарядкой можно по-
временить до остановки 
на ночлег, — объясняет он.

Простая 
конструкция

Экономят владельцы 
электромобилей не только 
на топливе. В этих машинах 
нет свечей, клапанов, бен-
зонасоса, коробки передач 
и многих других «лишних» 
деталей, которые в обычной 
машине надо менять и ре-
монтировать или регулиро-
вать. Простая конструкция 
— это невысокие расходы на 
обслуживание.

Мощность электромоби-

ля, на котором ездит Ро-
ман, — 109 л.с. Для срав-
нения: обычный «Хёндай 
Солярис» с двигателем 
1,4 литра имеет мощность 
100 л.с., а с двигателем 
1,6 литра — 123 л.с. Но со 
светофоров электромобиль 
трогается намного резвее 
«одноклассников» — та-
кова особенность работы 
всех электромоторов.

Ну и, наконец, электро-
мобиль не даёт выхлоп-
ных газов, не пахнет бен-
зином, работает почти 
бесшумно, не вибрирует.

— Ощущение такое, как 
будто едешь на машине 
гораздо более высокого 
класса, — говорит Роман.

Где его взять

Как и многие другие 
владельцы электромо-

билей, Роман приобрёл 
машину, воспользовав-
шись услугой одной из 
фирм, покупающих по-
держанные транспортные 
средства на зарубежных 
аукционах. Кстати, от-
сутствие такой техники 
у официальных дилеров — 
ещё одно препятствие, ко-
торое пока мешает массо-
вому переходу москвичей 
на электромобили.

— Многие предпоч-
ли бы приобрести новый 
электромобиль в салоне, 
с гарантией, — поясня-
ет Роман.

Дилеры не завозят элек-
тромобили из-за относи-
тельно невысокого спро-
са, а спрос не растёт в том 
числе из-за нехватки за-
рядок. Теперь этот круг 
потихоньку разомкнётся.

Василий ИВАНОВ

Электромобиль  
не роскошь

Нет свечей, 
коробки 
передач 
и других 

«лишних» 
деталей

Где в СЗАО 
планируют 
установить ЭЗС:
Карамышевская наб., 18, 
корп. 1;
бул. Генерала Карбышева, 
13, корп. 1;
ул. Авиационная, 66;
ул. Расплетина, 22, корп. 1;
ул. Таллинская, 19, корп. 1;
пр. Стратонавтов, 5;
ул. Свободы, 6/3;
бул. Яна Райниса, 1;
ул. Вилиса Лациса, 27, 
корп. 2;
ул. Барышиха, 40;
ул. Дубравная, 36;
ул. Родионовская, 8;
ул. Соловьиная Роща, 8, 
корп. 1;
ул. Воротынская, 18.
Полная карта планируе-
мых ЭЗС опубликована 
на портале 
transport.mos.ru/electro

О плюсах и минусах 
такой машины рассказал 
водитель из Щукина

На улице Шеногина временно 
ограничили движение

Движение автомобилей на улице Шено-
гина возле пересечения с проектируемым 
проездом №632 ограничили до 8 октября. 
Как сообщили в городском Центре орга-
низации дорожного движения, сделать это 
пришлось из-за прокладки подземных ком-
муникаций к новому жилому комплексу.

На улице Шеногина всего две полосы 
движения: по одной в каждом направ-
лении. Строители не стали полностью 
перекрывать дорогу, они заняли только 
полосу в сторону 1-го Силикатного про-
езда. Чтобы водители могли разъехать-
ся, парковку временно убрали и расши-
рили проезжую часть.

Михаил КОФАНОВ ре
кл

ам
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА 

ДОСТАВКИ: 

 
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

Роман Шишкин доволен 
характеристиками своего 
электромобиля и тем, 
что они позволили 
сократить расходы

И
з 
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Опытом эксплуатации электромобиля 
Роман делится на своей странице 
в «Инстаграме» @ultraroman
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У 
Нагатинской 
набережной 
прошла мас-
штабная тре-
нировка мо-

сковских спасателей на 
пожарно-спасательном 
корабле «Полковник Чер-
нышёв». Это уникальное 
судно несёт дежурство в 
акватории Москвы-реки, 
в том числе на территории 
нашего округа. За рабо-
той спасателей наблюда-
ли корреспонденты «СЗ». 

Плавучая 
насосная станция

Корабль отчаливает от 
Нагатинской набережной. 
По легенде на противопо-
ложном берегу реки силь-
ный пожар. Из-за деревь-
ев показываются клубы 
дыма. «Полковник Чер-
нышёв» разворачивается и 
выпускает из трёх стволов 
мощнейшие струи воды. 
Деревья окатывает, слов-
но из гигантского душа. 

— Высота такой струи 
может достигать 30 ме-
тров, длина — 60. А на-
пор такой сильный, что 
в 2010 году при тушении 
ресторана «Викинг» го-
ловешки отлетали на мно-
го метров. Тогда корабль 

и получил боевое креще-
ние, — говорит капитан 
Сергей Пряхин. 

По словам начальни-
ка службы применения 
пожарно-спасательных 
сил столичного Депар-
тамента ГОЧСиПБ Алек-
сандра Дергачёва, «Пол-
ковник Чернышёв» — по 
сути плавучая насосная 
станция: он качает воду 
из Москвы-реки и мо-
жет помогать наземным 
пожарным. При необхо-
димости спасатели мо-
гут растянуть в прибреж-
ной зоне пожарные рука-
ва на расстояние до 500 
метров.

К исследованию 
дна привлекают 
роботов

Но «Полковник Черны-
шёв» не только тушит по-
жары. Он с лёгкостью пре-
вращается в базу для поис-
ково-спасательных работ. 
На наших глазах в реку 
запускают «утопающих». 
Конечно, их роль играют 
спасатели. 

— Пожарно-спасатель-
ная тревога! Всем плав-
средствам выдвинуться 
в точку спасения! — объ-
являет по рации замести-

тель начальника Москов-
ской городской поиско-
во-спасательной службы 
на водных объектах Алек-
сандр Рангаев. 

Одного «утопающего» 
вытягивает из воды водо-
лаз на гидроцикле, второ-
го и третьего затаскива-
ют на борта подошедших 
катеров.

Спасённых полагается 
доставить на берег и пе-
редать медикам, но если 
первая помощь нужна 
срочно, оказать её могут 
все находящиеся на ко-
рабле спасатели.

Поиском людей на дне 
занимаются водолазы. 
Увы, это происходит, как 
правило, когда спасти че-
ловека уже нельзя. Кста-
ти, ищут людей и роботы. 
Коробка размером при-
мерно 50х50 см, оснащён-
ная датчиком, двигается 
по дну и передаёт инфор-
мацию спасателям.

А ещё он 
ледокол

Должны спасатели и 
уметь ограничивать часть 
водоёма. Если в реку по-
падут нефтепродукты или 
произойдёт утечка кана-
лизационных вод, спа-
сатели должны быстро 
растянуть вокруг пятна 
на поверхности воды бо-
новое ограждение. Ин-
тересно, что, если пятно 
слишком большое и бо-
нов не хватает, в ход идёт 
специальный состав: вхо-
дящие в него микроорга-
низмы перерабатывают 
органику. 

— Серьёзных ЧП на мо-
сковских водах не про-
исходит, но ведь они мо-
гут возникнуть в любой 
момент! Поэтому быть в 
состоянии боеготовно-
сти пожарному кораблю 
нужно всегда, — говорит 
Александр Дергачёв.

Всегда – это в лю-
бое время года. Корпус 
у «Полковника Черны-
шёва» усиленный. Это 
позволяет использовать 
его даже зимой, когда на 
реке лёд. Ну а трениров-
ки на корабле спасателей 
проходят один-два раза в 
месяц.

Анна БЕЛОВА

Корреспондент «СЗ» посмотрела, 
как работает на Москве-реке 
уникальный пожарно-спасательный корабль

Стреляет водой 
из трёх стволов

Александр Мажуга: 
«Вернуться 
к системе советского 
распределения 
выпускников возможно 
и даже полезно» 

Высота струи 
с корабля 

может 
достигать 
30 метров

Рек тор РХТУ 
им. Д.И.Менделе-
ева, доктор хими-
ческих наук, про-
фессор Россий-
ской ака демии 
наук А лександр 
Мажуга считает, 
что вернуться к 
системе советско-
го распределения 
выпускников воз-
можно и даже по-
лезно, особенно в 
таких специально-
стях, где гаранти-
рованы контроль-
ные цифры приёма 
на бюджетные ме-
ста и точно извест-
но, в каком регионе 
не хватает специ-
алистов. Речь, на-
пример, может 
идти о врачах и педаго-
гах. Об этом учёный зая-
вил в ходе круглого стола 
с представителями сту-
денческих советов вузов, 
посвящённого проблеме 
содействия студентам в 
первом трудоустройстве.

— Участие универ-
ситета в первом трудо-
устройстве своих вы-
пускников должно быть 
очень большим. Прежде 
всего вуз должен пони-
мать, какая ситуация 
в отрасли и какого вы-
пускника ждут инду-
стрия и бизнес. Универ-
ситеты должны работать 
с бизнесом и промыш-
ленностью, чтобы опре-
делить, какие компетен-
ции и навыки должны 
быть у выпускника, что-
бы он соответствовал за-
просам рынка, — под-
черкнул Мажуга.

По его словам, РХТУ 
провёл масштабное ис-
следование 700 пред-
приятий химического, 
неф техимического ком-
плекса, фармацевтики и 
других профильных от-
раслей. Оно показало, 
что работодатели пред-
почитают брать выпуск-
ников, которые умеют 
учиться и дальше. Нау-
чить этому — задача уни-
верситета. Важно, чтобы 
образование было ори-
ентировано на практику.

По статистике, треть 
выпускников вузов ра-
ботает не по специально-

сти. Чтобы улучшить си-
туацию, нужно выстраи-
вать раннее профориен-
тирование ещё в школе.

— Только тогда, когда у 
нас будет выстроена си-
стема «школа — вуз — ра-
ботодатель», выпускни-
ки получат работу своей 
мечты, — отметил Алек-
сандр Мажуга.

По его словам, 83% вы-
пускников РХТУ рабо-
тают по специальности. 
И здесь важна роль аль-
ма матер. Дважды в год 
в вузе проводятся дни 
карьеры, куда приглаша-
ют представителей пред-
приятий. Активно ра-
ботает ассоциация вы-
пускников. Реализуются 
целевые программы, по 
которым ведётся обуче-
ние специалистов по за-
казу предприятий.

— Ун и в е р си т е т ы 
должны быть открыты 
для бизнеса, реализовы-
вать совместные образо-
вательные программы, 
создавать совместные 
исследовательские цен-
тры, открывать базовые 
кафедры. Всё это расши-
рит возможности трудо-
устройства выпускни-
ков, — сказал Мажуга.

И конечно, нужно уве-
личивать размер стипен-
дий, убеждён эксперт, 
чтобы ребята были мо-
тивированы учиться и 
заниматься научной ра-
ботой.

Анна ФОМИНА

Учебный пожар 
потушен быстро
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Александр Мажуга считает, 
что вуз должен принимать 
серьёзное участие 
в трудоустройстве выпускников

Д
ан

ил
 Г

ол
ов

ки
н



www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№32 август 2021 11помоги другому

В от уже боль-
ше 10 лет де-
т я м - с и р о -
там, ребятам 
из малообе-

спеченных семей, а так-
же женщинам, попав-
шим в трудную жизнен-
ную ситуацию, помогает 
благотворительный фонд 
«Волонтёры в помощь де-
тям-сиротам». Волонтё-
ры организации дежурят в 
сети гипермаркетов «Гло-
бус». Они раздают покупа-
телям листовки с перечнем 
нужд подопечных фонда, 
и многие помогают приоб-
рести необходимое.

За раз собирают 
больше 
10 тележек 

Софья Пузарина с Хим-
кинского бульвара уже 11 
лет помогает собирать по-
мощь для малышей. 

— В фонд я пришла, по-
тому что мне хотелось ко-
му-то помогать, — расска-
зала она «СЗ». — Я раздаю 
листовки в гипермаркете. 
Многие покупатели давно 
нас знают и охотно поку-
пают что-то детям. 

На пункте сбора во-
лонтёры сортируют со-
бранное. За одну акцию 
удаётся наполнить 10-15 
больших продуктовых 
тележек. 

Что собирают? Нужно 
столько всего! Подгузни-
ки для малышей, средства 
гигиены, пластилин и 
краски, стиральный по-
рошок…

В тот же день автово-
лонтёры развозят всё это 
подопечным. 

Гостинцы 
на всю больницу

Некоторые случаи запо-
минаются надолго.

— Как-то я дала листов-
ку с перечнем необходи-
мого мужчине, который 
зашёл в гипермаркет за 
продуктами. Неожиданно 
он сказал, что готов при-

обрести всё, что нужно, 
если я помогу ему выбрать 
необходимое. 

В этот день Софья соби-
рала вещи для маленьких 
пациентов-сирот одной из 
больниц. Ведь к таким ма-
лышам никто не придёт в 
палату с гостинцем.

— Тогда он накупил по-
дарков для ребят на 20 с 
лишним тысяч рублей! — 
говорит девушка.

Вовремя привезти 
специальное 
питание

Сама Софья регу-
лярно навещает ба-
бушку, которая в 
одиночку воспиты-
вает пятилетнюю 
внучку-колясочни-
цу с нарушениями в 

развитии. От девочки от-
казались её родители. Со-
фья сама привозит для ре-
бёнка подаренное людьми 
специальное питание, ги-
поаллергенный порошок, 
средства гигиены.

— Бабушка всегда не-
сказанно рада нашим ви-
зитам. Особенно она до-
вольна, когда мы приво-
зим питание для девочки: 
оно достаточно дорогое, — 
говорит волонтёр.

Оксана МАСТЮГИНА
Вы тоже можете стать участником 
акций и купить что-нибудь 
необходимое для нуждающихся 
ребят. Информацию о датах и о 

времени акций можно 
узнать на сайте фонда 
otkazniki.ru. 
Если же вы сами хотите 
стать волонтёром, 
пишите на эл. почту 
sofya.puzarina
@yandex.ru

Купите подарок 
чужому ребёнку

Молодой вокалистке с ДЦП 
из Митина нужен 
педагог-волонтёр

В Строгине собирают 
тетради и ручки 
для школьников 

Благотворительный фонд 
«Гольфстрим» уже 10 лет по-
могает детям с особенностя-
ми развития и их семьям. 
Среди его подопечных 
21-летняя Даша из Мити-
на. Из-за ДЦП девушка не 
может ходить и прикована к 
инвалидному креслу. Кроме 
того, она отстаёт в развитии 
от сверстников: по зрелости 
и восприятию мира Даше 
около 15 лет. 

Несмотря на это, она на-
стоящая творческая лич-
ность. Даша увлека-
ется классическим 
вокалом, любит вы-
ступать на публике, 
поэтому ей нужны 
педагоги-волонтёры 
по пению и актёр-

скому мастерству. Кроме 
того, Даше нравится вы-
шивать картины пайетка-
ми, поэтому семья с радо-
стью примет наборы для 
рукоделия от неравно-
душных читателей. Также 
семья будет благодарна 
тем, кто сможет передать 
для Даши электрическую 
инвалидную коляску.

Желающие помочь се-
мье могут обращаться в 
благотворительный фонд 
«Гольфстрим» по тел. (495) 

613-5512.
Леон АЛЮШИН

Благотворительный 
фонд «Гольфстрим»: 
www.golfstreamfond.ru. 
Эл. почта: 
info@golfstreamfond.ru 

Благотворительный 
фонд «Цвет жизни» на 
улице Исаковского уже 
13 лет помогает детям-си-
ротам и семьям, где ра-
стут дети с особенностя-
ми развития.

— Сейчас мы запустили 
акцию «Особый рюкза-
чок», цель которой — по-
мочь детям со всех угол-
ков России, оказавшим-
ся в трудной жизненной 
ситуации, подготовиться 
к новому учебному году. 
Неравнодушные читате-
ли могут передать для них 
письменные принадлеж-
ности и школьные аксес-
суары, — рассказа-
ла «СЗ» директор 
фонда Елена Пе-
реудина.

Нужны тетради, 
обложки и папки 
для тетрадей, аль-

бомы для рисования, ша-
риковые ручки, флома-
стеры — одним словом, 
любые канцелярские 
принадлежности.

Анкеты детей, нужда-
ющихся в помощи, раз-
мещены на сайте фонда 
www.zvet-zhizni.ru. Если 
хотите помочь, напиши-
те письмо на эл. почту 
фонда fond@zvet-zhizni.ru 
с указанием анкеты ре-
бёнка и ваших коорди-
нат для связи. Сотрудни-
ки фонда свяжутся с вами 
и передадут контакты ро-
дителей и адреса, по ко-
торым можно будет от-

править школьные 
наборы.

Леон АЛЮШИН

Фонд «Цвет жизни»:  
ул. Исаковского, 2, 
корп. 2, 
тел. 8-909-631-2241 

85-летняя Софья Афа-
насьевна Калмыкова из 
Северного Тушина в се-
редине июля прошла вак-
цинацию от COVID-19. В 
подарок женщина полу-
чила набор «С заботой о 
здоровье», который выда-
ют сделавшим прививки 
москвичам старшего по-
коления.

— Для меня набор стал 
сюрпризом, эту коробку 
даже сложно было под-
нять, до дома мне её до-

несла социальный работ-
ник, — улыбается жен-
щина. — Подарки заме-
чательные! Больше всего 
понравился электронный 
тонометр, а то раньше си-
дела и давила на грушу ме-
ханического тонометра. 
Витамины, косметика для 
лица — всем этим я буду 
пользоваться с удоволь-
ствием.

В том, что вакциниро-
ваться необходимо, Софья 
Афанасьевна не сомнева-

лась. Ведь она хорошо зна-
ет историю: после окон-
чания исторического фа-
культета МГУ всю жизнь 
работала в Оружейной 
палате.

— История показывает 
нам, как опасны панде-
мии. Но современным лю-
дям повезло: есть вакци-
на, которая даёт свободу 
общения, передвижения 
и избавляет от страха за-
разиться. Я сразу знала, 
что буду делать прививку. 

Просто не смогла вакци-
нироваться раньше, так 
как в апреле заболела жел-
тухой и лежала в больни-
це. Был долгий восста-
новительный период, но, 
как только врач разрешил, 
сразу вакцинировалась, — 
говорит она.

Сейчас Софья Афа-
насьевна чаще видится с 
родственниками и стара-
ется как можно больше 
двигаться.

Ольга КАЛИНКИНА

«Современным людям 
повезло с вакциной»

Многие 
покупатели 
уже хорошо 

знают 
волонтёров

Волонтёры благотворительного фонда 
помогают детям-сиротам

здоровье

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Подарочный набор стал 
для Софьи Афанасьевны 
Калмыковой сюрпризом

За одну акцию в гипермаркете 
волонтёры собирают 
10-15 тележек вещей
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С 
езон арбузов 
в самом разга-
ре. Полосатые 
продаются в 
магазинах, на 

рынках, на бахчевых раз-
валах… Несколько инте-
ресных фактов о царской 
ягоде «СЗ» рассказали в 
Ягодном союзе.

Тот ещё фрукт!

На прилавке бахчевого 
развала в 3-м Митинском 
пер., вл. 1, — десятки и де-
сятки арбузов. Интересу-
юсь, почём ягода.

— Килограмм — 45 руб-
лей. Из Волгограда при-
везли, — охотно объясняет 
продавщица. — А почему 
вы назвали арбуз ягодой? 
Это же фрукт!

С классификацией по-
лосатых действительно не 
всё так просто. По словам 
директора Ягодного сою-
за Ирины Козий, в Европе 
они считаются фруктом, а 
с точки зрения российско-
го Минсельхоза это овощ. 
Биологи же считают, что это 
тыквины, подвид ягод. Так 
что называть арбуз можно 
как душа пожелает.

Самый дорогой — 
родом с Хоккайдо

По словам Ирины Козий, 
около 94% всех экземпля-
ров на прилавках — рос-
сийские. Кстати, в нашей 
стране выращивают около 
100 сортов, созданных оте-
чественными селекционе-
рами. Среди них — всеми 
любимые «триумф», «вос-
торг» и «холодок». 

— Лично мне в этом 
сезоне больше всего по-
нравился сорт «чёрный 
принц». У него красная 
мякоть, очень тёмная кор-
ка почти без полос и цве-
точно-ягодный привкус, 
— делится эксперт.

Выращивают «чёрный 
принц» в южных регио-
нах России, и цена его в 
супермаркетах — около 80 
рублей за килограмм. Но 
это недорого, если знать, 
что он аналог самого доро-
гого сорта арбузов в исто-
рии — «дэнсукэ», который 
выращивают на японском 
острове Хоккайдо. Там 
цена за один экземпляр 
колеблется от 250 до не-
скольких тысяч долларов. 
А всё потому, что вкус у ар-
буза буквально сахарный.

На даче растите 
«астраханский»

У всех на слуху астра-
ханские арбузы. И это по-
нятно, ведь первые рос-
сийские ягоды доставляли 
к царскому столу именно 
оттуда. А при царе Алек-
сее Михайловиче в сере-
дине XVII века под Астра-
ханью устроили арбузные 
огороды.

Однако есть и сорт 
«астраханский», кото-
рый вывели в 1977 году 
во Всероссийском НИИ 
орошаемого овощеводства 
и бахчеводства под руко-
водством одного из веду-
щих советских селекцио-
неров бахчевых культур 
Константина Дютина. Он 
один из самых популяр-
ных в стране.

— Когда брат создавал 
этот арбуз, он старал-
ся сделать его высоко-
урожайным, устойчивым 
к болезням, транспорта-
бельным, неприхотливым 
в уходе и главное — вкус-
ным, — рассказала «СЗ» 
сестра селекционера Зи-
наида Пешкова.

Кстати, «астраханский» 
прекрасно растёт не толь-
ко в Астрахани, но и на 
Урале, Северном Кавказе, 
в Поволжье и даже в Под-
московье. Однако в холод-

ные годы он не вызреет. 
Если хотите растить ар-
бузы на даче, можно вы-
брать этот сорт, а можно 
ещё один, выведенный 
этим селекционером, — 
«сверхранний Дютина» 
(СРД). 

Хороший — звенит 
и вибрирует

Ирина Козий дала не-
сколько советов о том, как 
выбрать хороший арбуз.

— Не стоит брать слиш-

ком маленький или ги-
гантский плод, — говорит 
она. — Первое может оз-
начать, что он не поспел, 
а второе — что перезрел.

Если на корке есть по-
лоски, они должны быть 
контрастными и яркими. 
У хорошего арбуза бочок 
всегда ярко-жёлтого или 
даже оранжевого цвета. 

Не стоит брать арбуз, 
если у него зелёная пло-
доножка или место пере-
хода хвостика в арбуз — 
так называемая пуговица. 

— А вот как должна хру-
стеть или звенеть тыквина 
— это уже семейные тра-
диции. К примеру, мой де-
душка советовал щёлк-
нуть ногтем в центр пло-

да. Арбуз, который зве-
нит и вибрирует, должен 
быть спелым, — говорит 
специалист. 

И в любом случае не по-
купайте повреждённые 
или надрезанные плоды. 
Через надрез в мякоть по-
падают бактерии. Съев 
даже одну дольку, легко 
отравиться. 

Михаил КОФАНОВ

Смотри на бочок 
и на «пуговицу» У хорошего арбуза 

полосы контрастные

В России выращивают почти 
100 отечественных сортов

Специалисты окружного 
Роспотребнадзора повтор-
но опечатали бар на улице 
Маршала Бирюзова за на-
рушение санитарно-эпи-
демиологических требова-
ний. Как сообщила «СЗ» 
главный государственный 
санитарный врач по СЗАО 

Татьяна Савченко, до это-
го суд уже приостанавливал 
деятельность заведения на 
10 суток.

В ходе первой проверки 
специалисты Роспотреб-
надзора обнаружили, что в 
баре нет отдельной венти-
ляции, это привело к жа-

лобам жильцов на запахи в 
квартирах. Кроме того, про-
дукцию разгружали прямо 
во дворе жилого дома, соз-
давая неудобства для жи-
телей. 

Когда бар вернулся к ра-
боте, сотрудники Роспо-
требнадзора снова провели 

проверку. Она показала, что 
владелец так и не устранил 
нарушения. По словам Сав-
ченко, бар повторно опеча-
тали, а материалы напра-
вили в Хорошёвский рай-
онный суд.

Оксана 
МАСТЮГИНА
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Песочница на 
нашей дет-

ской площадке 
переполнена коша-
чьими экскремента-
ми. Нужно срочно 
поменять песок! Это 
опасно для детей.

Жители дома 13, 
корп. 1, в Волоцком пер.

— Сотрудник и 
участка убрали ис-
порченный песок в 

песочнице во дво-
ре в Волоцком пе-
реулке, сейчас она 
наполнена новым, 
чистым песком, — 
сообщили в ГБУ 
«Жилищник района 
Митино».

Елена БОРОВКОВА

Жилищник района 
Митино: Пятницкое ш., 23, 
тел. (495) 753-1222. 
Эл. почта: 
gbu-mitino@mail.ru

В песочнице в Волоцком 
переулке заменили песок

горячая линия

все новости округа 
ежедневно 
на сайте  
www.szaopressa.ru

Наш корреспондент 
приценивается к арбузам 
на бахчевом развале 
в 3-м Митинском переулке

Бахчевые 
развалы в СЗАО:

 3-й Митинский пер., 
вл. 1 и вл. 7;

 ул. Героев Панфилов-
цев, вл. 7;

 Пятницкое ш., вл. 13;
 Строгинский бул., вл. 2;
 Ангелов пер., вл. 6; 
 ул. Фомичёвой, вл. 3

Роспотребнадзор опечатал бар на улице Маршала Бирюзова
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Дверь 
в подъезде 
дома в Митине 
заменят 
в сентябре

В первом подъезде 
нашего дома посто-

янно ломаются петли 
входной двери, она 
неплотно закрывается, 
к тому же вся ржавая. 
Нужно провести ремонт 
или замену входной 
двери. Кроме того, 
оторвана ручка 
на тамбурной двери.

Жители дома 12, корп. 3, 
на Пятницком ш.

Как пояснили в ГБУ 
«Жилищник района Ми-
тино», дверь 1-го подъезда 
в доме заменят до 20 сен-
тября. Такой срок нужен, 
чтобы провести закупку 
двери, поставку и мон-
таж. А пока коммуналь-
щики привели в порядок 
старую дверь.

— Сотрудники участ-
ка отремонтировали двер-
ные петли, покрасили по-
лотно двери и смонтиро-
вали ручку на тамбурную 
дверь, — сообщили в «Жи-
лищнике».

Елена БОРОВКОВА

ГБУ «Жилищник района Митино»: 
Пятницкое ш., 23, 
тел. (495) 753-1222. 
Эл. почта: gbu-mitino@mail.ru

горячая линия

Вслед у ющем 
году у при-
вычной всем 
сторублёвой 
купюры из-

менится дизайн. Вместо 
Большого театра на обо-
ротной стороне банкно-
ты появятся такие симво-
лы столицы, как Красная 
площадь, главное здание 
МГУ, Шуховская башня и 
парк «Зарядье». Все изо-
бражения разместят на 
одной купюре. Но и при-
вычные нам сторублёв-
ки изымать из оборота 
станут постепенно, ими 
можно будет расплачи-
ваться ещё несколько лет. 
Какие ещё купюры ждут 
изменения, «СЗ» расска-
зали в Центробанке РФ, 
один из кассовых центров 
которого находится в на-
шем округе на Волоко-
ламском шоссе. 

Прослужат 
дольше

По словам заместите-
ля начальника ГУ Банка 
России по Центрально-
му федеральному окру-
гу Владимира Кныша, с 
1997 года было выпуще-
но 12 модификаций банк-
нот. Каждая из них име-
ет более усовершенство-
ванный набор защитных 
признаков.

— У всех современных 
банкнот больше десят-
ка признаков подлинно-
сти. Одни можно обнару-
жить на ощупь, другие — 
на просвет и при накло-
не. Есть и такие, которые 
определяются только с 
помощью приборов. Рос-
сийские банкноты сегод-

ня — одни из самых за-
щищённых в мире, всего 
семь подделок на милли-
он, — поясняет Кныш.

После очередного об-
новления наличка ста-
нет ещё надёжнее, а за-
одно и долговечнее: для 
защиты от повреждений 
деньги покроют специ-
альным лаком, продлева-
ющим срок службы.

— На купюрах также 
появятся крупные кон-
трастные цифры и надпи-
си. А для удобства слабо-
видящих усовершенству-
ют рельефные метки, — 
говорит Кныш.

Появятся 
Пятигорск 
и Екатеринбург

Однако сторублёвка 
не единственная купю-
ра, дизайн которой пла-
нируют изменить.

— В планах — обнов-
ление всего банкнотного 
ряда. Не изменятся только 
номиналы 5, 200 рублей и 
2  тысячи рублей. Кстати, 
мало кто знает, но бумаж-

ная пятирублёвка до сих 
пор находится в офици-
альном обращении, на ней 
запечатлён Великий Нов-
город. Но такие банкноты 
встречаются очень редко, 
— говорит специалист.

Новые изображения на 
сторублёвых купюрах по-
явятся в следующем году. 
Дизайн банкнот осталь-
ных номиналов ещё раз-
рабатывается, но уже из-
вестно, что на бумажных 
десятирублёвках Красно-
ярск заменят Новосибир-
ском. На 50 рублях оста-
нется Санкт-Петербург, 
но достопримечательно-
сти города заменят. На 
пятисотрублёвой купю-
ре вместо Архангельска 

будет Пятигорск, на ты-
сячной вместо Ярослав-
ля — Нижний Новгород, 
а на пятитысячной вме-
сто Хабаровска — Екате-
ринбург.

От нала не уйдём

Но так ли нужна сме-
на дизайна купюр, если 
многие давно перешли на 
безнал? 

— Банкноты чаще ис-
пользуют люди старше-
го возраста, сельские 
жители, слабовидящие. 
Банк России в прошлом 
году провёл исследова-
ние. Оказалось, посто-
янно пользуются налич-
ными 55% всех граждан 
страны, — говорит Вла-
димир Кныш.

Так что, по мнению 
специалистов Центро-
банка, в ближайшие годы 
наличные деньги не ис-
чезнут и по-прежнему 
будут важны для людей. 
Значит, и новый дизайн 
банкнотам необходим.

Михаил 
КОФАНОВ

В ближайший год дизайн сторублёвки изменится

Наличку «переоденут»

Изображения 
на бумажных 

деньгах 
меняют 

регулярно

На современных тысяч-
ной и пятитысячной купю-
рах есть особая защита от 
подделок — переливаю-
щийся герб. При наклоне 
банкноты по гербам горо-
дов переливается сверка-
ющая полоса. Это уникаль-
ная разработка «Гознака». 
А ещё при наклоне пяти-
тысячной банкноты цифра 
5000 сдвигается немного в 
сторону. Это тоже изобре-
тение «Гознака».

а вы знали?
Изобретено 
«Гознаком»
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На 
сторублёвке 
разместят 
больше 
знаковых 
мест 
Москвы
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А 
ндрей Офице-
ров с Таллин-
ской улицы 
— врач-трав-
матолог. А 

ещё он очень любит змей. 
13 лет назад Андрей осу-
ществил свою мечту — 
завёл дома маисового по-
лоза. Змею он назвал Бер-
та. О повадках своей пи-
томицы и о том, как он 
уживается с ней в одной 
квартире, Андрей расска-
зал «СЗ». 

Главное — мох!

Маисовый полоз — 
змея не ядовитая, но серь-
ёзный хищник. В приро-
де он ведёт себя как удав: 
нападает на жертву, ду-
шит её своим телом, а 
затем заглатывает цели-
ком. Но Берта — домаш-
няя змея и вполне мир-
ная. По крайней мере ни 
на Андрея, ни на его кош-
ку Юлю она ни разу не 
покушалась. А ещё она 
очень неприхотливая.

— Так как у меня не 
было никакого опыта в 
содержании змей, я ре-
шил выбрать самый про-
стой вид, — рассказывает 
Андрей. — Большинство 
змей капризные, а маисо-
вые полозы спокойно от-
носятся к погрешностям в 
освещении и температуре.

Берта живёт в террари-
уме с тёплым ковриком, 
лампой, корягой и сухим 
мхом. 

— За мхом для неё я 
каждое лето специально 
хожу в лес, — говорит Ан-

дрей. — Днём она в него 
зарывается и спит. Это её 
самое любимое занятие.

Уборку 
не переносит

Змеи от природы глухие, 
поэтому на своё имя Бер-
та не откликается. Зато она 
чувствует даже минималь-
ную вибрацию. Поэтому 
когда Андрей открывает 
дверцу террариума, Берта 
всегда начеку — знает: хо-
зяин либо будет кормить, 
либо устроит уборку. А ещё 
может взять на ручки. Это 
Берта особенно любит.

— Она же холоднокров-
ное животное, — говорит 
Андрей. — Поэтому на 
руках обычно сворачива-
ется колечками и греется.

Ест Берта в основном 
живых мышей и хомя-
ков, их Андрей покупа-
ет в зоо магазине. Увы, но 
такова природа: змеи — 
охотники. Так что если 
вы когда-нибудь решите 
завести дома змею, хоро-
шо об этом подумайте.

А вот что Берта со-
всем не переносит, так 
это уборку в своём тер-
рариуме.

— Когда начинаю при 
ней там что-то менять или 
чистить, встаёт в боевую 
стойку и начинает бить 
хвостом, — рассказывает 
мужчина. — Поэтому на 
время уборки я сажаю её 
в пакет, чтобы не убежала.

Не проследишь — 
сбежит

Кстати, убегать Берте 
очень нравится, и дела-
ла это она уже дважды.

— Она очень любозна-

тельная, и если найдёт 
где-то даже маленькую 
дырочку, обязательно че-
рез неё вылезет, — рас-
сказывает Андрей. — Од-
нажды выбралась даже из 
завязанного пакета: про-
била узел мордой — и всё, 
еле её поймал. 

Второй раз змея сбе-
жала из салона маши-
ны. Террариум стоял на 
переднем сиденье. 

— Вдруг смотрю: двер-
ца открыта, а Берты нет. 
Нашёл её потом в багаж-

нике. Как она туда пере-
бралась, я так и не понял. 

Именно поэтому Ан-
дрей выпускает Берту 
поползать по квартире 
крайне редко и только 
под строгим присмотром. 
Ведь ползает она быстро и 
сбежать из квартиры мо-
жет даже к соседям. 

— А если они увидят 
незнакомую змею дли-
ной почти полтора метра, 
вряд ли им понравится,— 
говорит он.

Наталья АНОХИНА

Хладнокровная Берта
Врач из Строгина рассказал, 
как уживается в квартире 
с маисовым полозом

В отличие 
от других 
змей этот 

вид весьма 
неприхотлив

На улице 
Генерала 
Глаголева 
устранили 
провал асфальта

Во дворе нашего 
дома возле люка 

асфальт неровный. 
Раньше здесь проводили 
какие-то работы, была 
яма, её заделали свежим 
асфальтом, который сей-
час углубляется всё боль-
ше. Многие спотыкаются.

Елена, 
ул. Генерала Глаголева, 7, 

корп. 3

Редакция передала об-
ращение в управу райо-
на Хорошёво-Мнёвники. 
Здесь сообщили, что со-
трудники «Жилищника» 
обследовали двор, уста-
новили балансодержате-
ля люка. Это телефонная 
компания. В её адрес было 
направлено обращение с 
просьбой отремонтиро-
вать люк и прилегающую 
к нему территорию.

— Сейчас провал ас-
фальта устранили. Ас-
фальт рядом с люком 
ровный, ходить здесь 
безопасно, — отметили 
в управе.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Хорошёво-
Мнёвники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: szao-hormn@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, корп. 1, 
тел. (499) 191-4086. 
Эл. почта: info@dez-hm.ru

горячая линия

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

Если Андрей Офицеров 
и позволяет Берте поползать 

по квартире, то только 
под строгим присмотром

официально

Об установлении публичных сервитутов
Департамент городско-

го имущества г. Москвы из-
дал распоряжение №23363 
от 18.06.2021 г. «Об уста-
новлении публичного сер-
витута на земельный уча-
сток с кадастровым номе-
ром 77:08:0010005:8», а так-
же распоряжение №25370 
от 18.06.2021 г. «Об уста-
новлении публичного сер-
витута на земельный уча-
сток с кадастровым номе-
ром 77:08:0010005:33».

В распоряжении №23363, 
в частности, сказано: 

«Установить публичный сер-
витут сроком на один год на 
земельный участок с кадастро-
вым номером 77:08:0010005:8, 
предоставленный ООО «ИТР» 
по договору аренды, для про-
ведения инженерных изыска-
ний по объекту «Кабельный 
коллектор от электроподстан-
ции ТЭЦ-16».

В распоряжении №25370, 
в частности, сказано:

«Установить публичный 
сервитут сроком на один 
год на земельный участок 
с кадастровым номером 

77:08:0010005:33, предостав-
ленный Сатдарову Р.Р., Дени-
совой М.Н., Фрекэуцану В.Г., 
Кузнецову И.Б. по договору 
аренды с множественностью 
лиц на стороне арендатора, 
для проведения инженерных 
изысканий по объекту «Ка-
бельный коллектор от элек-
троподстанции ТЭЦ-16».

Обладателем публичных 
сервитутов является Департа-
мент строительства г. Москвы.

Подробнее на сайте Депар-
тамента городского имущества 
г. Москвы www.mos.ru/dgi
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Ш 
агающая по 
Москве ре-
новация — 
не первая 

программа сноса старых 
пятиэтажек. Два года 
назад в столице заверши-
ли демонтаж домов перво-
го периода индустриаль-
ного домостроения. В их 
числе была и знаменитая 
серия К-7: дома без бал-
конов, с крохотными кух-
нями, тонкими стенами. 
Массовая застройка ими 
Москвы начиналась с Хо-
рошёво-Мнёвников. Об 
этом «СЗ» помог вспом-
нить историк архитекту-
ры Николай Ерофеев. 

Дом каркасный

Рядовой житель пяти-
этажки серии К-7 поми-
нал недобрым словом со-
ветских архитекторов: по-
настроили клетушек! На 
самом деле прообразом 
тесноватых, но быстро-
возводимых и недорогих 
панельных домов, кото-
рые помогли приблизить 
решение задачи «каждой 
советской семье — отдель-
ную квартиру», послужи-
ли модернистские здания 
французского архитекто-
ра Ле Корбюзье. Создатель 
вилл и дворцов занимался 
проектированием и мас-
сового жилья.

— Буква К в названии 
серии советской пяти-
этажки означает, что дом 
каркасный, — говорит Ни-
колай Ерофеев. — То есть 
внутри него — несущая 
конструкция, все элемен-
ты которой связаны между 
собой. На этот каркас на-
вешиваются панели — ча-
сти стены с окнами.   

Сборные дома из гото-
вых элементов Корбюзье 
построил сначала в по-

сёлке под Бордо, потом в 
Марселе. Сейчас они — 
неотъемлемая часть окра-
ин большинства европей-
ских городов. 

Вывести людей 
из коммуналок 

Серию К-7 проектиро-
вал Герой Социалистиче-
ского Труда и дед лидера 
известной группы «Му-
мий Тролль» Виталий Ла-
гутенко. В народе эти дома 
так и называли — «лагу-
тенки». 

Окончив в 1930-х стро-
ительный факультет Мо-
сковского института ин-
женеров транспорта, он 
занял должность главно-
го инженера архитектур-
ной мастерской Щусева 
при Моссовете. В 1956-м 
стал руководителем Глав-
ного архитектурно-пла-
нировочного управления 
Москвы. 

— В середине 1950-х по-
ловина населения городов 
жила в бараках, треть — в 
коммуналках. Перед ар-
хитекторами и строите-
лями была поставлена за-
дача — быстро и недоро-
го построить очень мно-
го жилья, — рассказывает  
Ерофеев.

Предложений и про-
ектов было множество. 
Серия домов К-7, разра-
ботанная Лагутенко, ока-
залась одной из самых 
удачных. 

Огромный 
конструктор

Первые дома К-7 в Хо-
рошёво-Мнёвниках на-
чали строить осенью 1958 
года на нечётной стороне 
Новохорошёвского шос-
се (сегодня это проспект 
Маршала Жукова). Cтрой-
материалы доставляли с 
расположенного непода-

лёку Хорошёвского домо-
строительного комбината. 

— При сборке элементы 
каркаса крепились друг к 
другу. Кран поднимает па-
нель — квадратную ячей-
ку с окном или перекры-
тие, всё было пронумеро-
вано — и ставит на нуж-
ное место. Даже санузлы 
привозили уже в собран-
ном виде. По сути, это был 
конструктор из элемен-
тов, изготовленных на за-
воде, — поясняет Ерофеев.

Строительство велось 
в три смены, дом строил-
ся за полтора-два месяца. 
Отдельные ударные бри-
гады в пылу соцсоревно-
вания умудрялись состы-
ковать панели и за две не-
дели.  

Линия Камю

Французский след про-
сматривается и в техноло-
гии массового производ-

ства каркасов и панелей. 
Чтобы поставить про-

изводство на поток, со-
ветское правительство 
в конце 1950-х подписа-
ло контракт с француз-
ским инженером разра-
ботчиком панельного до-
мостроения Раймоном 
Камю, — говорит Нико-
лай Ерофеев.

В 1959 году он привёз в 
Москву свою линию по 
производству строитель-
ных панелей и продал ли-
цензию на сам метод мас-
сового производства бе-
тонных изделий. Прав-
да, не всё вышло гладко: 
линию пришлось переде-
лывать, но потом всё на-
ладилось. 

Строили 
группами

Всего в Хорошёво-
Мнёвниках было постро-
ено более 100 домов серии 
К-7 — на бульваре Генера-
ла Карбышева, улицах Ту-
хачевского, Генерала Гла-
голева, Народного Опол-

чения, Мнёвники, Кара-
мышевской набережной. 

— Пятиэтажки, как 
правило, ставили груп-
пами — по две-три-четы-
ре, — говорит Ольга Кам-
кина. — Зона с тыльной 
стороны предназначалась 
для тихого отдыха. 

Последнюю К-7 — 
че т ы рёх под ъ ез д н у ю, 
1959 года постройки, на 
просп. Маршала Жуко-
ва, 35, корп. 2, — снесли 
в июне 2017-го. 

И каким бы словом ни 
поминали мы сегодня тес-
ные квартирки, они по-
зволили сотням тысяч 
семей уйти из бараков и 
коммуналок и жить своей, 
отдельной жизнью.

— Это было очень пра-
вильное, рациональное 
решение для того вре-
мени, — говорит извест-
ный музыкант внук ар-
хитектора Илья Лагу-
тенко, вспоминая свое-
го деда. Сам он, кстати, 
тоже часть жизни прожил 
в пяти этажке.

Марина МАКЕЕВА

Французский фасон
Массовая застройка Москвы пятиэтажками серии К-7 
начиналась в Хорошёво-Мнёвниках

Даже санузлы 
на стройплощадку привозили 

уже в собранном виде

Давайте делать газету вместе
Каж дый день операторы 

колл-центра нашей редакции 
принимают звонки читателей. 
Самые разные. Конечно, чаще 
всего людей волнуют недостат-
ки и нарушения: негорящие фо-
нари, шумная звуковая реклама, 
грязные дворы. 

Но нередко нам рассказыва-
ют о людях с интересной судь-
бой, необычных профессий — и 

такие истории ложатся в основу 
многих наших материалов. 

А ещё нам иногда задают во-
просы, на которые нам интересно 
искать ответы. Например, Миха-
ил из Южного Тушина рассказал, 
что в детстве он с мальчишками 
играл в танке, стоявшем в районе 
Окружной улицы. В 1950-х годах 
танк убрали, и житель попросил 
выяснить его историю. 

А Дмитрий из района Митино 
летом нашёл на Новотушинском 
проезде воронёнка с повреждён-
ным крылом и задал нам вопрос, 
куда можно обращаться в таких 
ситуациях. 

Иногда нам рассказывают о 
взрослых и о юных москвичах, 
победивших в спортивных со-
стязаниях, и мы рассказываем 
о них на страницах нашей газе-

ты. Так благодаря вам, актив-
ным, неравнодушным читате-
лям, мы создаём интересную га-
зету — о нашем городе, о людях, 
о жизни. Давайте продолжать 
сотрудничество — ждём ваших 
звонков и писем!

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА,

редактор отдела 
по работе с читателями

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(499) 647-6831,
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

2015 год. На улице Народного 
Ополчения сносят последние 

пятиэтажки серии К-7

А так их строили 
в Москве в 1960-х

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

pa
st

vu
.c

om



16 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№32 август 2021персона

П 
евец Олег 
Газманов 
н е д а в н о 
о т ме т и л 
70-летний 
ю би лей, 

но по-прежнему удив-
ляет поклонников своей 
прекрасной творческой и 
физической формой. Он 
может дать фору многим 
молодым людям, а этим 
летом даже открыл в Се-
ребряном Бору, где живёт 
уже много лет, собствен-
ную сапшколу — эта раз-
новидность сёрфинга сей-
час довольно популярна.

В день рождения 
ото всех убежал

— Олег Михайлович, как вы 
отмечали свой юбилей?

— Я ото всех убежал. Но 
некоторые друзья сумели 
меня догнать на моей ро-
дине в Калининграде на бе-
регу Балтийского моря. Я 
там отмечаю день рожде-
ния уже второй раз. В этом 
году я дал большой соль-
ный концерт в Светлогор-
ске. Уже в аэропорту ощу-
тил сильнейший драйв, 
вдыхая этот воздух. А во-
обще я не люблю пафос-
но отмечать дни рождения. 
Даже если пригласишь 500 
человек, всё равно найдётся 
кто-то, кто обидится и ска-
жет, что его не пригласили.

— А в Москве какие ваши 
любимые места?

— Конечно же очень 
люб лю Серебряный Бор. 
Я посадил здесь почти 
3 тысячи деревьев. Ино-
гда гуляю, смотрю на со-
сны, которым уже 25 лет, 
— они превратились в 
большие, мощные дере-
вья… Большую часть вре-
мени я прожил на Севе-
ро-Западе Москвы, и мне 
этот район очень нравит-
ся. Может, потому, что хо-
рошо его знаю.

Я довольно 
шустрый 
пенсионер
— Раскройте секрет: как 
вам удаётся поддерживать 
такую прекрасную физиче-
скую форму?

— Секретов нет. Хотя 
нет, есть: они на моём офи-
циальном сайте в разделе 
«Секреты здоровья». Дей-
ствительно, для своих 70 
лет я довольно шустрый и 
бодрый пенсионер. Знае-
те, лет тридцать назад де-
вушки подходили ко мне 
за автографом. Потом ста-
ли подходить со словами: 
«Мама так любит ваши 
песни!», а сейчас говорят: 
«Бабушка так любит ваши 
песни!. А я-то внутренне 
не меняюсь! И чувствую 
себя, признаюсь, странно.

— И всё-таки дайте кон-
кретный совет, что надо 
делать.

— Я всю жизнь каждый 
день делаю определён-
ный комплекс упражне-
ний. И мне всегда хочет-
ся спросить: «Люди, вам 
что, жалко 10-15 минут на 
своё здоровье?» Ещё раз 
повторяю: секрет в том, 
что упражнения надо де-
лать каждый день. На-
пример, если я справил 
юбилей и поднимал не-
сколько раз бокал, то нау-
тро я отожмусь не 70 раз, а 
30. Здоровье — это желез-
ная воля. Если она есть, то 
чем дольше живёшь, тем 
крепче становишься, как 
это ни парадоксально.

 

Стараюсь 
не обжираться

— Ещё что делаете?
— Стараюсь раз в сут-

ки вспотеть от физиче-
ских нагрузок. Велосипед, 

волейбол, баскетбол, тен-
нис — всё что угодно. Ког-
да я тащу чемоданы, я ду-
маю, что это бесплатный 
фитнес, и мне легче идти. 
Рекомендую всем книгу 
«Хохот шамана» Влади-
мира Серкина. Там глав-
ный герой спрашивает 
шамана, как не стареть. 
А тот отвечает: «Я всег-
да, когда обуваюсь и на-
деваю носки, не сажусь, 
а делаю это стоя на одной 
ноге, и так уже 50 лет». И 
я уже больше 50 лет делаю 
одни и те же упражнения, 
и у меня вес практически 
не меняется.

Ещё важна духовная со-
ставляющая: ты должен 
утром проснуться, улыб-
нуться миру, пожелать 

кому-то здоровья, если 

верующий — помолить-
ся, потянуться, как кош-
ка, включить любимую 
музыку.
— Кстати, о весе: вы, на-
верное, и питаетесь как-то 
особенно?

— Я ем всё, но не ем, 
например, мясо с хлебом 
или мясо с рыбой. И во-
обще, стараюсь не обжи-
раться. Если сильно хо-
чется есть, то нужно же-
вать дольше. Я раньше са-
дился, проглатывал всё, а 
насыщение приходило 
потом. На самом деле до 
мозга всё долго доходит: 
нужно как минимум ми-
нут пятнадцать. Поэтому, 
если не хочется набирать 
вес, нужно есть помень-
ше. Но при этом сильный 
голод можно унять имен-
но благодаря медленному 
темпу пережёвы вания. Ещё 
стараюсь ужинать часа за 
три до сна.

Выпустил 
новый альбом

— Вы активно пользуетесь 
«Инстаграмом». Много 
самостоятельно общаетесь 
с поклонниками. Для вас это 
правда важно? Чем вы дели-
тесь с подписчиками?

— Мне интересна об-
ратная связь, нравится 
читать, что люди думают 
обо мне. Например, этой 

Олег Газманов: 
В Серебряном Бору я посадил 
почти 3 тысячи деревьев
Певец рассказал, как отметил юбилей и как ему удаётся быть вечно молодым

Большую 
часть 

времени 
я прожил 

на Северо-
Западе 
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зимой снял ролик в пар-
ке «Серебряный Бор». У 
меня пёс — немецкая ов-
чарка Зорро. Он очень шу-
стрый. Когда мы гуляем, я 
прохожу 5 километров, а 
он все 50, потому что по-
стоянно носится вокруг, 
всё обнюхивает. И вот мы 
выходим на лёд. Я разго-
няюсь и поворачиваю, а 
его дальше несёт. Он орёт, 
не может понять, что про-
исходит. Громко так. Даже 
кто-то из прохожих крик-
нул, чтобы я перестал му-
чить собаку. (Смеётся.) Я 
всё это снял на квадро-
коптер и выложил в сво-
их соцсетях.
— Давайте поговорим 
о самом главном — 
о творчестве. Над чем 
сейчас работаете?

— У меня недавно вы-
шел новый альбом, кото-
рый называется «7:0 в мою 
пользу». Как и все мои 
альбомы, это эклектика. 
Например, два года на-
зад я написал песню «Бес-
смертный полк» и там же 
песня «Отбой», они совер-
шенно разные по смыс-
лу, по энергетике. Я пишу 
о том, что меня волнует 
на сегодняшний день. В 
альбоме есть песня «Ско-
рая помощь», дуэт с Вале-
рией «В городе сонном», 

а заканчивается альбом 
моей любимой на сегод-
няшний день песней «Это 
всё для вас».
— Что вы думаете о совре-
менных молодых музыкан-
тах?

— Есть молодые му-
зыканты, которые мне 
очень нравятся. Мог бы 
назвать полтора десятка, 
но у них слишком слож-
ные для меня названия. 
Мне, например, нравит-
ся певица Zivert, группа 
Artik&Asti. Привлекают 
те, у кого есть своя ниша. 
Это Макс Корж: он лич-
ность и транслирует свой 
взгляд на жизнь. Уважаю 
Басту, для меня он тоже 
молодой.

Не хотел, 
чтобы Родион 
был артистом
— Как вы относитесь к 
творчеству ещё одного 
молодого исполнителя? Его 
зовут Родион Газманов.

— Родион — это празд-
ник моей души. Сначала я 
очень волновался за него, 
не хотел, чтобы он был ар-
тистом. Парень окончил 
Финансовую академию с 
отличием, колледж в Ан-
глии и говорит: «Нет, хочу 
заниматься музыкой».

— Запрещали ему?
— Нет, конечно. Нель-

зя ничего запрещать че-
ловеку, когда ему уже ис-
полнилось 16 лет. Я пони-
мал, что ему будет слож-
нее пробиться с фамилией 
Газманов: будет сравне-
ние. Многие до сих пор не 
верят, что он сам сочиня-
ет свои песни. Вначале он 

ко мне прислушивался, 
сейчас уже нет: делает всё 
своё. Сейчас из-за ковида 
концерты срываются, а он 
держится на плаву, пробу-
ет себя, много сочиняет. 
Сейчас я за него практи-
чески не волнуюсь.

Хочу уйти 
со сцены бодрым

— Вы бы хотели, чтобы 
кто-то из зарубежных звёзд 
исполнил ваши песни?

— Вопрос в точку. В пе-
риод пандемии пришло 
предложение из Италии. 

Итальянские звёзды спе-
ли со мной в режиме он-
лайн песню «Мои ясные 
дни». Потом многие из 
них мне предлагали: «Да-
вайте ещё что-нибудь спо-
ём». Я хотел бы, конечно!
— Говорят, что вы объяв-
ляете о своём последнем 
гастрольном туре. Это 
правда?

— Я действительно об 
этом задумался. Я хочу 
уйти со сцены, чтобы меня 
запомнили бодрым, а не 
выползающим на сце-
ну. Хотя сейчас я до сих 
пор могу сделать такие же 
акробатические трюки, 
как и раньше. Но с тура-
ми ездить уже тяжелова-
то. Это подряд шесть-семь 
концертов, потом через 
перерыв ещё семь концер-
тов. Я так выкладываюсь 
на них, что потом не сплю 
ночами. 

Я задолжал 
своей семье

— А чем вы будете зани-
маться, если уйдёте со 
сцены?

— Я очень задолжал 
своей семье. У нас сейчас 
с моей женой Марусей 
третья или уже четвёртая 
волна страстной любви. 
Мы так любим бывать 
вместе, что нам просто 
никто не нужен. Мы ста-
ли больше путешество-
вать. Столько ещё мест, 
где хочется побывать. По-
кидать вещи в рюкзак и 
отправиться на Алтай — 
и не как артист, а про-
сто посмотреть чудесные 
места нашей страны. По-
том, дети выросли и хо-
чется с ними пообщаться. 
Мне есть что делать. Буду 
физкультурой больше за-
ниматься, ходить на сап-
борде. Может, освою ещё 
что-нибудь интересное. 
Хотим в Португалию по-
ехать и в Аргентину.

Беседовала Ирина ЛЬВОВА

Мы с Марусей 
любим быть 

вместе, и нам 
больше никто 

не нужен

хобби

Светлана и Максим 
Харченко с улицы Вили-
са Лациса по профессии 
инженеры. Общая у них 
не только профессия, но 
и хобби: вот уже три года 
они создают украшения 
из дерева. Материал на-
ходят в парке «Северное 
Тушино».

– Мы встретили друг 
друга в конструкторском 
бюро, куда пришли по-
сле окончания инсти-
тута. Но оказалось, что 
у нас есть и общая лю-
бовь: мастерить из дере-
ва, — говорит Светлана.

Максима ещё в детстве 
научил работать с дере-
вом его дядя. Светлана 
тоже с детства обожа-
ла мастерить поделки из 
деревяшек. Всё оконча-
тельно сложилось, когда 
семья купила дачу.

— Как оформлять? 
Посмотрели в сторону 
леса… и поняли: хотим 
сделать, как в сказочном 
лесу. Взяли тележку, то-
пор и пошли очищать 
лес от опавших деревь-
ев. Набрали веток ста-
рых, корней, пеньков, 
— вспоминает Светлана.

От «производства» ме-
бели у супругов посто-
янно оставались мелкие 
детали. 

— Всё думали, куда 

применить. И однаж-
ды я нашла в Интернете 
сайт с авторскими укра-
шениями. Вот оно! Идея 
нам настолько понра-
вилась, что мы решили 
сразу действовать. 

Теперь у Светланы и 
Максима целая семей-
ная мастерская — её 
оборудовали на балко-
не. Первое украшение 
вызвало у друзей и род-
ственников восторг. Это 
было кольцо из капа — 
древесного нароста.

— Теперь у нас есть 
свои «секреты произ-
водства», собственные 
разработки в обработке 
капов: они пропитыва-
ются специальным рас-
твором, термобрабаты-
ваются, при этом рису-
нок дерева, его свойства 
сохраняются, — говорит 
Светлана.

Именно она в семье 
отвечает за концеп-
цию и дизайн изделий. 
А воплощает задуман-
ное Максим. Получают-
ся кольца, серёжки, ко-
лье, подвески.

Сегодня Светлана и 
Максим — участники 
многочисленных выста-
вок и фестивалей. Идей, 
говорят, много. Да и де-
рева тоже. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Супруги 
из Северного 
Тушина создают 
украшения 
из веток и коряг

Человек, который живёт 
в Серебряном Бору, 
не может не увлекаться 
сапсёрфингом!

Светлана Харченко сама 
придумывает, как будут 
выглядеть украшения

 К храму, строящему-
ся на месте бывшего 

Тушинского аэродрома, 
проложили дорожку, одна-
ко ни одного намёка на 
зелень и благоустройство 
нет. Будут ли озеленять 
территорию? 

Жители района 
Покровское-Стрешнево

Как сообщили в префек-
туре СЗАО, благоустрой-

ство планируется прове-
сти в следующем году. Сей-
час на территории ведутся 
подготовительные работы.

На Волоколамском шос-
се, вл. 67, строят храм со 
звонницей во имя святого 
равноапостольного велико-
го князя Владимира на ты-
сячу прихожан. Открытие 
запланировано на 2023 год.

Олег 
УЛЬЯНОВ

горячая линия

Территорию у храма 
на Волоколамском шоссе 
благоустроят в следующем году
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29  
августа в Рос-
сии отмеча-
ют Хлебный 
Спас. Хлеб-
ным его назва-

ли потому, что в конце августа на 
Руси заканчивалась уборка хлеба. 
О секретах приготовления хлеба 
и о том, почему магазинный хлеб 
быстро черствеет, «СЗ» рассказа-
ла специалист по изготовлению 
хлебобулочных изделий, препо-
даватель политехнического тех-
никума №47 им. В.Г.Фёдорова 
на Волоколамском шоссе Ольга 
Скугарева.

Бабушкин хлеб 
не черствел

Свои первые плюшки Ольга 
испекла, когда ей было 12 лет. Го-
товка в семье лежала на ней как на 
старшей из пятерых детей. Однако 
хлеб в семье пекла только бабушка. 

— Для неё это был целый риту-
ал. Хлебом она занималась толь-
ко в белом фартуке, а тесто за-
мешивала на деревянном столе: 
тепло дерева и её рук помога-
ли ему быстрее бродить и под-
ниматься, — вспоминает Ольга.

Во время же поста хлеб был 
особенным.

— В пост бабушка делала ржа-
ной хлеб, добавляя в него брус-
нику, клюкву, орехи и чернослив. 
Ягоды и орехи всегда собирал де-
душка; в войну он был партиза-
ном, потому знал все ягодные по-
ляны, — рассказала Ольга. 

И вот что удивительно: хотя 
бабушка пекла хлеб на неделю, 
он не черствел…

Никакого шума – 
никакого стресса

Сегодня многие увлекаются 
выпечкой хлеба. Но как приго-
товить мягкий, с корочкой, да 
чтобы он неделю не черствел? 
Оказывается, есть секрет!

— Стоит отказаться от дрож-
жей и делать хлеб на закваске: 
дрожжи вообще враг хорошего 
хлеба, — говорит Ольга Скуга-
рева. – Они ускоряют процесс 
готовки, но из-за этого у хлеба 
не будет корочки. А ещё хлеб на 
закваске будет плотнее, сытнее, 
не впитает лишнюю влагу и бу-
дет меньше крошиться.

И во время настаивания заква-
ски, приготовления опары и теста 
нельзя шуметь, иначе тесто «испы-
тает стресс» и может даже опасть. 
А ещё очень важно правильно его 
замешивать: месить нужно толь-

ко в одну сторону. Иначе у теста 
опять случится «стресс». 

По этой же причине сегодня 
лучше печь хлеб не в духовке, а 
в хлебопечке: она правильно его 
замешивает до однородной мас-
сы и равномерно прогревает при 
выпекании.

Вкусный каравай 
«растят» пять дней

Конечно, современные пекари 
отказались от закваски не про-
сто так.

— Делать её долго, а ухаживать 
сложно, — поясняет Ольга. – Как 
и чайный гриб, её нужно посто-
янно «подкармливать». 

Закваска готовится пять дней. 
50 г муки и 50 мл тёплой воды по-
местите в большую стеклянную 
посуду и тщательно перемешайте 
в одном направлении. Накройте 
тару льняной тканью и оставьте 
ровно на сутки в тёплом месте. В 
течение следующих четырёх дней 
в одно и то же время «подкарм-
ливайте» закваску: добавляйте 
по 50 г муки и 50 мл тёплой воды.

На пятый день закваска полно-
стью готова. Но если после этого 
её не подкармливать каждый день 
тем же способом, она пропадёт.

Заменить дрожжи закваской 
очень просто: добавьте в неё 
столько же воды, сколько добав-
ляете в дрожжи, добавьте ещё 
соль и сахар, которые обычно до-
бавляете в муку, перемешайте и 
дайте «отдохнуть» 15-20 минут. 
Все остальные ингредиенты нуж-
но добавлять уже к закваске.

Мария ГОРБУНОВА

досуг

Центр 
«Алые паруса» 
приглашает 
на разминку

В и д е о -
урок аэроб-
ной размин-
ки подгото-
вил культур-
ный центр 
«Алые пару-
са». Для неё 
понадобятся только кроссов-
ки и спортивный костюм.

 Видеозапись можно най-
ти на сайте центра dk-
alyeparusa.ru в разде-
ле «Web-трансляции» — 
«Спорт и танцы»

Парк «Северное 
Тушино» 
подготовил урок 
об узорах 
на ткани 

Научить-
ся создавать 
цветные узо-
ры на ткани 
можно вме-
сте с новым 
в ы п у с ко м 
онлайн-ру-
брики #ВесёлаяНаука от 
парка «Северное Тушино». 
Для эксперимента понадо-
бятся белая ткань или фут-
болка, перманентные фло-
мастеры, спирт, стакан, ре-
зинка и пипетка.

 Видеоурок можно найти 
на странице парка в соц-
сети «ВКонтакте» vk.com/
tushpark

Парк «Митино» 
научит делать 
котиков

Научиться 
делать коти-
ка из бумаж-
ной тарелки 
поможет он-
лайн-урок, 
подготовлен-
ный ландшафтным парком 
«Митино». Для этого понадо-
бятся: бумажная тарелка, нож-
ницы, степлер, тонкая ткане-
вая лента и цветные каранда-
ши, краски или фломастеры.

 Видеозапись мастер-клас-
са можно найти на странице 
парка «ВКонтакте» vk.com/
parkmitino

Мария ГОРБУНОВА

афиша

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Всё дело в закваске
Мастер из Покровского-Стрешнева 
открыла секреты хлеба с хрустящей корочкой
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все новости 
округа 
ежедневно 
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www.szaopressa.ru

Фотоконкурс 
«Фирменное 
объедение» 
продолжается

Напоминаем, что в «СЗ» продол-
жается конкурс «Фирменное объ-
едение». Присылайте нам рецепты и 
фотографии своих любимых блюд и 
расскажите немного о них. Победи-
телей конкурса ждут призы.

обратите внимание

Смотреть 
здесь

28 августа в столице в шестой раз 
пройдёт акция «Ночь кино». Зри-
тели смогут бесплатно посмотреть 
зарубежное и отечественное кино 
на больших экранах. Некоторые 
будут установлены в необычных 
местах: в арке входа парка Горь-
кого, на Даниловском рынке, смо-
тровой площадке Северного реч-
ного вокзала и других. 

— Помимо кинотеатров, пока-
зы пройдут в городских культур-
ных центрах, музеях, библиотеках 

и парках, — сообщила замести-
тель мэра Москвы Наталья Сергу-
нина. — В программе — участни-
ки крупнейших кинофестивалей, 
советская классика, популярные 
современные фильмы, сериалы и 
подборки короткометраж-
ных лент.

Всего в акции участвует бо-
лее 120 площадок. 

В СЗАО в акции примет уча-
стие кинотеатр «Полёт» (ул. 
Нелидовская, 10, стр. 1). Здесь 

покажут анимационные ленты для де-
тей. А в культурных центрах «Строги-
но» (ул. Маршала Катукова, 8) и «Ми-
тино» (ул. Митинская, 31, корп. 1) 
в 17.00 покажут сказку «Конёк-Гор-
бунок», в 19.00 — фильм о собаке 

«Пальма», а в 21.25 — художе-
ственный фильм о работе спа-
сателей «Огонь». 

Алексей ТУМАНОВ
Подробности на сайте «Москино» 
mos-kino.ru.
В КЦ «Строгино» нужна регистрация 
на сайте центра strogino.cc

Смотреть 
здесь

В столице пройдёт «Ночь кино»

Дрожжи — 
враг хорошего 

хлеба

Ольга Скугарева 
знает о хлебе всё

Старинный 
рецепт хлеба 
от Ольги Скугаревой 
читайте 
на нашем сайте
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Н есколько дней 
просидел на 
верхушке бе-
рёзы раненый 

кот. Бедолагу заметила из 
своего окна жительница 
дома на Неманском про-
езде Виктория Гюлева.

— На улице то жара, то 
ливень, а он всё сидит и 
не слезает, — рассказала 
она «СЗ».

Вместе со своей крест-
ницей Виктория попыта-
лась сманить кота с дерева. 
Сколотили из реек семиме-
тровую лестницу, разложи-
ли на ней мясо, побрызга-
ли валерьянкой — всё бес-
полезно!

— Пытались даже МЧС 
вызвать, но там объяснили, 
что котами им заниматься 
не положено, — вспомина-
ет Виктория.

На выручку пришли ре-
бята из отряда «СпасРе-

зерв». Он объединяет атте-
стованных спасателей-до-
бровольцев. Спасатель 
Олег Бухаров взобрался на 
берёзу и стал трясти тон-
кую ветку, на которой си-
дел кот. Его коллеги растя-
нули внизу сетку и ловко 
подхватили кота.

— Успокоившись, он 

сразу начал жадно есть, — 
вспоминает Виктория. — 
На спине у него была боль-
шая рана. Вероятно, на него 
напали собаки, оттого и на 
дерево со страху залез.

За невероятный пры-
жок Виктория назвала 
кота Джампом. Сейчас он 
в ветклинике. Благотвори-

тельный фонд «Подбери 
друга», взявший под опе-
ку Джампа, ищет для него 
хозяина.

Анна БЕЛОВА

Желающий взять Джампа 
может оставить заявку на сайте 
фонда adoptapet.ru.
Отряд «СпасРезерв»: 
(495) 676-0206.

рядом с нами
прочитано в районной газете
В Строгине задержали мужчину, 
который атаковал машины 
метлой

Об этом сообщает интернет-издание 
«Строгинские вести» со ссылкой на район-
ное сообщество strogino_vkurse в «Инста-
граме». Как сообщили очевидцы, на улице 
Исаковского мужчина отобрал у дворника 
метлу и начал бросаться на проезжающие 
машины, пытаясь оторвать у них номера. 
Троим мужчинам удалось прижать буяна 
к земле и задержать до приезда полиции.

В Митине появился Железный травосек
Интересной фотографией в своём паблике в «Инстаграме» 

«Твоё Митино» поделился один из жителей района. Неизвест-
ный ландшафтный дизайнер изобразил работника коммуналь-
ной организации, скашивающего траву, в образе инопланетя-
нина, сообщает интернет-издание «Митинский экспресс». А 
может, футуристическая скульптура намекает на то, что ско-
ро коммунальщиков заменят роботы?

голосуйте на сайте szaopressa.ru

В округе открылись четы-
ре пункта по приёму старых 
автомобильных шин. 

«А вы готовы сдавать от-
работанные шины на пере-
работку?» — спроси-
ли мы неделю назад 
наших читателей.

Как показали итоги 
опроса, сдавать шины 
на переработку гото-

вы 34% его участников, ведь 
старые шины наносят огром-
ный вред экологии. Ещё 33% 
респондентов готовы это де-
лать, если пункт приёма ста-

рых покрышек будет 
находиться не слиш-
ком далеко от дома. 
Ну а ещё 33% призна-
лись, что они не авто-
мобилисты.  

ваше мнение
От причала «Захарково» до Северного речного вокзала снова 
пошёл речной трамвайчик. А скоро речные трамвайчики 
планируют сделать частью системы городского транспорта.

Наш следующий вопрос: 
Вы поддерживаете эту идею?
Варианты ответов:

Конечно! Мне это сократит время в пути 
на работу.
Я живу далеко от реки, но в целом идею 
поддерживаю.
Совсем не поддерживаю. 
Речные трамваи – это вчерашний день.

Многие жители округа 
готовы сдавать старые шины 
на переработку

В Строгине спасли кота, 
взобравшегося на берёзу

Все новости 
района: 
«Строгинские 
вести»

Все новости 
района: 
«Митинский 
экспресс»

Кот не поддался даже 
на валерьянку. Спасателям 
пришлось его стрясти 
с дерева и поймать в сетку
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Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата 
так, чтобы каж дая строка, каждый столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая циф-
ра встречается только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В 
сложных случаях можно карандашом вписать в клетку циф-
ры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 18

судоку

Встречаются однокласс-
ники:

— Наш Васька стал бога-
тым человеком: у него милли-
оны подписчиков в соцсетях.

— Так он же был дурак ду-
раком!

— Он и остался дураком, но 
у него миллионы подписчиков.

Социологический опрос 
у дверей ЗАГСа.

— Молодой человек, что 
заставляет вас жениться на 
этой девушке?

— Она и заставляет...

Жена позвонила и сказала, 
что если я через 10 минут не 
приду домой, она отдаст мой 
ужин собаке. Я был дома уже 
через 5 минут. Не хочу, что-
бы что-то случилось с нашей 
собакой.

анекдоты

По горизонтали: Амстердам. 
Асс. Фрагмент. Гадюка. Уганда. 
Торфяник. Остап. Лакуна. Ло-
гос. Рот. Состав. Баку. Тори. 
Адан. Октан. Каланча.

По вертикали: Плутовство. 
Аттестат. Платан. Реферат. 
Овод. Рак. Горловина. Магма. 
Фас. Дьяк. Авеню. Нура. Кли-
нок. Сетка. Катушка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ  (499) 647-6828

Не принесли очередной номер газеты?  

Редкий пернатый 
хищник прилетел 
в Куркино

Редкого пернатого хищника 
Москвы — осоеда — запечатле-
ла в природном парке «Курки-
но» фотограф-анималист Еле-
на Швыдун. Фотографию она 
разместила на своей странице 
«ВКонтакте». По словам фото-
графа, птица выглядела весьма 
задумчивой. 

— В Красную книгу столицы 
осоед занесён под нулевой кате-
горией, что означает очень ред-
кие, исчезнувшие виды, — рас-
сказывает жительница Куркина 
биолог Алёна Соколова. — Осо-

ед потому так и называется, что 
его любимая еда — осы, шмели 
и пчёлы, а также мыши или ля-
гушки. А от укусов насекомых 
его защищают мелкие и плот-
ные, как чешуя, пёрышки во-
круг клюва. 

Осоед — спокойная птица, 
человека подпускает доволь-
но близко. Поэтому фотограф и 
сочла его «задумчивым». Но всё 
равно не стоит подходить к нему 
близко, волновать и уж тем бо-
лее ловить.  

Алексей ТУМАНОВ

объектив

Угнали электросамокат 
в Хорошёво-Мнёвниках

Двоих угонщиков электросамоката за-
держали сотрудники ППС на проспекте 
Маршала Жукова. Самокат хранился в 
подъезде дома, откуда его вынесли по-
хитители. 

Однако далеко они не уехали. Обна-
ружив, что у самоката неисправен ак-
кумулятор, его бросили у одного из со-
седних домов. 

Перевозчик кокаина 
из Митина отправится 
в колонию

К 12 годам колонии приговорил Тушин-
ский районный суд 41-летнего жителя 
дома на улице Барышихе за контрабанду 
наркотиков в крупном размере. В январе 
2019 года в полицию поступила оператив-
ная информация, что мужчина проглотил 
и перевёз в столицу на самолёте из Ис-
пании полимерные свёртки с кокаином. 

По дороге из аэропорта домой глотатель 
кокаина был задержан.

В Строгине обчистили склад
Об ограблении товарного склада на ули-

це Маршала Прошлякова в полицию сооб-
щил индивидуальный предприниматель. 
Злоумышленник проник на склад ночью, 
взломав замок, и вынес оттуда товара на 
сумму 1,3 млн рублей. Похитителя ищут.

Анна БЕЛОВА

хроника

Любимая еда осоеда — 
осы и шмели
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